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Concessão poderá viabilizar 
obras de viadutos em 2018

DIA DO DESAFIO

PARQUE 
TEM DIA 
AGITADO
Em Mogi, o Parque da Cidade 
recebeu centenas de crianças 
das escolas municipais. A 
população pôde fazer aula 
gratuita de zumba, tênis e 
ginástica funcional, que foi 
realizada em dois períodos.

Cidades, página 6

NOVA MOGILAR

  Semae amplia sistema de abastecimento de água. Cidades, página 5

O projeto de lei que estabelece o 
Programa Especial de Refinancia-
mento de Débitos (Refis) chegou 
ontem à Câmara. A dívida ativa hoje 
é de R$ 816 mi. Cidades, página 3

Débitos

PROJETO DO 
REFIS CHEGA 
À CÂMARA

Rede municipal

Projeto para suprir ausência 
de professores é discutido
Ideias foram debatidas na Secretaria de Educação e 
na Câmara e apresentadas ao prefeito. Cidades, página 5

A Câmara receberá na terça-fei-
ra o secretário de Saúde Marcello 
Cusatis para detalhar o recadas-
tramento do Sistema Integrado de 
Saúde (SIS). Cidades, página 3

Recadastramento

CÂMARA E 
SAÚDE IRÃO 
DISCUTIR SIS

O prefeito Marcus Melo (PSDB) 
recebeu Marcos Borenstein, presidente 
do Grupo Marbor, e ambos anun-
ciaram parceria para revitalização da 
Vila Hélio. As obras complementam 
o serviço de renovação no centro.  
Cidades, página 4

Iniciativa privada

VILA HÉLIO 
PASSARÁ POR 
RENOVAÇÃO

A construção dos dois viadutos 
sobre a linha da Companhia Paulista 
de Trens Metropolitanos (CPTM) - 
na avenida Cavalheiro Nami Jafet e 
Jundiapeba -, pode finalmente sair 
do papel no início de 2018. Segun-
do o secretário de Desenvolvimento 
Econômico e Social, Rinaldo Sakai, 
que esteve em Brasília para discutir 
o assunto, as obras não serão re-
alizadas via Ministério dos Trans-
portes, como havia sido cogitado 
inicialmente, mas, sim, por meio 
da Medida Provisória 752, também 
conhecida como MP das Concessões.  
Cidades, página 3

Trânsito

Mogi registra 
quatro acidentes 
em dois dias
Polícia, página 8

R$ 550 mil por ano

Duas cidades 

turísticas já 

planejam ações
Cidades, página 6

Daniel Carvalho
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Grupo Marbor apresentou projeto arquitetônico para ampliação de calçadas, arborização e outros
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Santa Isabel e 
Guararema já 
planejam ações

Depois que o governador 
Geraldo Alckmin (PSDB) 
sancionou ontem as primeiras 
20 cidades paulistas que vão 
se transformar em Município 
de Interesse Turístico (MIT), 
Santa Isabel e Guararema - 
que fazem parte da lista -, 
já começam a programar 
investimentos no setor. 

Com o reconhecimento, 
Guararema passará a receber 
um recurso anual do Estado 
estimado em R$ 550 mil, 
direcionado exclusivamente 
para incrementar o turismo, 
bem como os atrativos já 
existentes como o Pau d’Alho, 
Luís Carlos, Maria-Fumaça, 
Pedra Montada, além dos 
eventos, como o Cidade 
Natal e o Festival de Cinema 
e Meio Ambiente.

O significado de se trans-
formar em MIT, conforme 
ressaltou a Prefeitura de 
Guararema, é “a consolida-
ção como destino turístico, 
a atração de visitantes, os 
investimentos na área, além 
do impacto direto nos serviços 
públicos e na qualidade de 
vida da população”. 

O recurso, complemen-
tou ontem a administração 
municipal, será utilizado na 
execução do Plano Diretor 
de Turismo, na manutenção 
dos equipamentos turísticos 
já existentes, no fomento 
aos eventos da cidade e na 

Após o Estado sancionar o título de interesse turístico, 
cidades passam a receber cerca de R$ 550 mil por ano

TURISMO

Claudia Irente elaboração de novos projetos. 
Já a classificação de Muni-

cípio de Interesse Turístico 
para Santa Isabel também traz 
grandes expectativas para o 
desenvolvimento econômico 
e a geração de emprego na 
cidade. A administração 
receberá aproximadamente 
o mesmo de Guararema, 
por ano, para fomentar o 
turismo local. Inicialmen-
te, os recursos poderão ser 
utilizados na formação de 
guias e profissionais da co-
municação, para explorar 
as pontos e rotas turísticas 
que o local oferece, além de 
desenvolvimento de projetos 
para o setor.

Para o secretário municipal 
de Turismo e Desenvolvi-
mento Econômico, Tiago 
Pierre, o MIT é uma grande 
conquista para Santa Isabel, 
que poderá contar com um 
recurso exclusivo e atrair 
ainda mais pessoas à cidade. 

Ele ainda destacou os 
principais pontos turísticos 
do município, lembrando 
que há cachoeiras, trilhas, 
mais de 700 quilômetros 
de estradas rurais, que são 
utilizadas para mountain bike, 
rallys e outras atividades. “A 
nascente do rio Jaguari está 
aqui e 25% do território de 
Santa Isabel faz parte da 
Serra de Itaberaba, e ainda 
tem a Serra Pedra Branca e 
uma centena de cachoeiras”, 
apontou Pierre.

Comemorações
Para os deputados es-

taduais que auxiliaram na 
conquista do título para as 
cidades, há vários motivos 
para comemoração. André 
do Prado (PR) classificou o 
MIT para Guararema como 

“histórico”. “Há muitos anos, 
a cidade pleiteava ser uma 
estância, agora, isso está cada 
vez mais perto. Como Muni-
cípio de Interesse Turístico, 
Guararema ficará ainda mais 
conhecida e será divulgada 
em várias regiões do Estado, 
ampliando o volume de 
visitação”, argumentou.

O prefeito de Guararema, 
Adriano Leite (PR), também 
comemorou o fato. “É a 
certificação do Estado que 
a cidade tem total condição 
de atrair visitantes e recebê-

-los. Além disso, é o reco-
nhecimento oficial, uma vez 
que o turismo já é um fator 
econômico importante para 
o município”, disse.

O deputado estadual Luiz 
Carlos Gondim (SD), por sua 
vez, afirmou estar “muito 
contente”, especialmente 
por Santa Isabel, município 
que auxiliou a obter o MIT. 

“Desde a época do ex-prefeito 
Gabriel Gonzaga Bina (PV), 
o Padre Gabriel, até a atual 
gestão da Fábia Porto (PRB), 
estamos lutando por isso. 
Representa muito para todos 
nós”, afirmou. (Colaborou 
Fernanda Fernandes)

Autor do projeto que dá título à Guararema, André do Prado agradeceu Alckmin

Divulgação
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Viadutos podem sair do papel 
em 2018 por meio de concessão

Construções na Nami Jafet e Vila Industrial poderão ser liberadas pela Medida Provisória 752, aprovada em maio
EM BRASÍLIA

A construção dos dois 
viadutos sobre a linha da 
Companhia Paulista de Trens 
Metropolitanos (CPTM), sendo 
um na avenida Cavalheiro 
Nami Jafet, na Vila Indus-
trial, e outro no distrito de 
Jundiapeba, em Mogi das 
Cruzes, pode finalmente 
sair do papel no início do 
próximo ano. A informação 
foi divulgada ontem pelo 
secretário municipal de De-
senvolvimento Econômico e 
Social, Rinaldo Sadao Sakai, 
que esteve em Brasília-DF 
para discutir o assunto na 
companhia do deputado 
federal Márcio Alvino (PR) 
e dos vereadores Péricles 
Bauab (PR) e José Franci-
mário Vieira (PR), o Farofa.

De acordo com o secre-
tário, o inicio da obra, que 
há anos é aguardada pelo 

Sakai, Alvino e três vereadores estiveram em Brasília para discutir o assunto

município, não será realizada 
via Ministério dos Transpor-
tes, Portos e Aviação Civil, 
como havia sido cogitado 
inicialmente, mas sim por 
meio da Medida Provisória 
752, também conhecida 
como MP das Concessões. 

O texto, aprovado pelo 
Senado no último dia 2 de 
maio, autoriza a prorrogação 
e a relicitação de contratos de 
parceria dos setores rodoviário, 
ferroviário e aeroportuário 
que fazem parte do Programa 
de Parcerias de Investimentos 
(PPI). “A falta de recursos 
inviabilizou a realização 
da obra via Ministério dos 
Transportes. Mas já estamos 
trabalhando para que, assim 
que a MP for sancionada, nós 
possamos colocar em prática 
este projeto”, disse Sakai. 

Segundo o secretário, a 
obra será realizada como uma 
espécie de ‘contrapartida’. “A 

partir desta MP, as conces-
sionárias, para prorrogar o 
prazo de concessão, terão 
que executar um cronograma 

de obras. A nossa reunião 
teve o objetivo de sensibi-
lizar a Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 

(ANTT) e a MRS Logística, 
que detém a concessão da 
malha ferroviária do Alto 
Tietê, sobre a importância 

da construção desses viadu-
tos. O nosso objetivo é que 
sejam criadas condições de 
construir pelo menos um”, 
concluiu. 

Estruturas
Conforme já noticiado 

pelo Grupo Mogi News de 
Comunicação, os viadutos, 
que terão 370 metros em 
Jundiapeba e 304 metros na 
Vila Industrial, irão transpor 
a linha férrea, desafogando 
o trânsito nos arredores. 

O viaduto da Avenida Ca-
valheiro Nami Jafet interligará 
a via com a Rua Professor 
Flaviano de Melo e a região 
central da cidade. Já a estrutura 
de Jundiapeba fará “a ponte” 
entre Mogi, Suzano, Poá, 
Itaquaquecetuba e a porção 
leste do Rodoanel. O edital 
da concorrência pública para 
as construções foi aberto em 
setembro de 2010.

Stefany Leandro
Divulgação

O projeto de lei que esta-
belece o Programa Especial 
de Refinanciamento de Dé-
bitos (Refis) chegou ontem à 
Câmara. Agora, ele terá que 
passar por todas as comissões 
pertinentes antes de seguir 
para votação. De acordo 
com a Prefeitura de Mogi, 
atualmente, a dívida ativa 
do município é de R$ 816 
milhões, nos quais R$ 231 
milhões estão sendo pagos. 

Na semana passada, o 
Legislativo já havia recebido 
um projeto de lei que altera 
o Programa de Parcelamento 
de Débitos (PPD). A dife-
rença entre os programas 
é que o PPD pode ser feito 
a qualquer momento pelos 
inadimplentes, mas não 
prevê o perdão de juros. Já 
o Refis é realizado em um 
período pré-estabelecido, 
no entanto, contempla o 
perdão dos juros. 

 A Prefeitura não informou 
o quanto pretende arrecadar 

Refinanciamento de Débitos é 
apresentado para o Legislativo

Refi s

com o Refis. A administração 
afirmou que R$ 585 milhões 
podem ser renegociados. O 
maior devedor de Mogi possui 
um débito de R$ 52 milhões. 
O texto que chegou à Câmara 
prevê um desconto de pelo 
menos 15% da dívida com 
o parcelamento do restante 
em no máximo 24 parcelas, 
quando for concedida anistia 
de 80% ou 100% das verbas 
determinadas pela Prefeitura. 
O Refis será feito em 90 
dias com a possibilidade 
de prorrogação em 30 dias.

Vencedores
A Câmara divulgou ontem 

os estudantes selecionados 
para o Parlamento Estudantil 
2017. Foram escolhidos 23 
projetos da categoria Infanto-
juvenil e outros 23 da Jovem. 
A lista com os vencedores 
pode ser consultada nos sites 
do Legislativo Portal News. 
O parlamento será entre os 
dias 5 e 8 de junho. (L.N.)

A Câmara recebe na pró-
xima terça-feira o secretário 
de Saúde Marcello Cusatis 
para detalhar o recadastra-
mento do Sistema Integrado 
de Saúde (SIS), que é feito 
desde o início de maio. A 
reunião será realizada du-
rante a sessão ordinária do 
Legislativo, às 15 horas. 

 De acordo com o vereador 
Mauro Araújo (PMDB), que 
solicitou o encontro com 
Cusatis, o objetivo é escla-
recer todas as dúvidas sobre 
o recadastramento. “Sempre 
que você oferece um serviço 
de qualidade, a vinda de 
pessoas de outras cidades 
cresce. Foi assim quando 
as primeiras creches foram 
instaladas em Jundiapeba”, 
ressaltou.

O vereador classificou que 
um “turismo de saúde” está 
sendo realizado em Mogi. 

“Sei de casos de pessoas de 

Câmara e secretário debaterão SIS 
Semana que vem

dos moradores de outras 
cidades, mas precisamos 
pensar nos mogianos”, disse.

Araújo destacou que a 
vinda de pessoas de outras 
cidades não melhora o serviço 
de Saúde na região. “Se não 
fizermos essa discussão, as 
outras cidades não avançam. 
Os prefeitos e vereadores 
não serão cobrados”, avaliou.

AACD
O vereador Otto Rezende 

(PSD) apresentou uma indica-
ção solicitando melhorias no 
ponto de ônibus localizado 
na Avenida Pedro Rome-
ro, na Vila Suíssa, próximo 
àAssociação de Assistência à 
Criança Deficiente (AACD). 
Segundo Rezende, a cobertura 
é insuficiente para abrigar 
todos os pacientes da unidade. 
Ele pede também o aumento 
do número de ônibus para 
atender o local no horário 
das 15 horas, quando ocorre 
a saída dos pacientes.

forma de reduzir a vinda de 
pessoas de outras cidades para 
Mogi é a conscientização da 
população. “Os mogianos 
precisam entender que cada 
vez que eles dão uma conta 
de luz, eles estão dividindo o 
serviço. Se um dia ele precisar 
de um atendimento vai en-
contrar os postos mais cheios. 
Sabemos das dificuldades 

outros estados que estão vindo 
para a cidade tirar o cartão 
SIS para marcar consultas 
com especialistas. Sabemos 
que existem estados em que 
esse tipo de atendimento 
pode demorar cerca de um 
ano para ser agendado. Já 
em Mogi são 15 ou 20 dias”, 
acrescentou.

 Para Araújo, a melhor 

Ideias serão discutidas com o secretário Cusatis

Daniel Carvalho

Luana Nogueira
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Projeto pretende solucionar 
eventual falta de professores

Prévia do documento foi apresentada ontem ao prefeito Marcus Melo; tema também foi discutido na Câmara
EM DISCUSSÃO

Com o objetivo de equa-
cionar o problema da even-
tual falta de professores na 
rede municipal de Ensino 
de Mogi das Cruzes, um 
projeto está sendo elaborado 
pela Secretaria de Educação. 
Uma prévia do documento 
foi apresentada ontem ao 
prefeito Marcus Melo (PSDB), 
que avaliará a viabilidade 
do mesmo. 

O assunto em questão 
foi tema de uma reunião 
realizada na manhã de on-
tem na Câmara, a pedido 
do presidente da Comissão 
Permanente de Educação e 
Cultura da Casa de Leis, Mauro 
Araújo (PMDB). O encontro 
contou com a presença de 
membros da pasta, bem 
como dos vereadores Caio 
Cunha (PV), Marcos Furlan 
(DEM), Edson Santos (PSD) 
e Rodrigo Valverde (PT).

 Na ocasião, a secretária 
de Educação Juliana Guedes 
destacou que atualmente a 
rede conta com 1.393 pro-
fessores para 1.335 salas de 
aula. “Nós não temos falta 
de professores. O que ocorre 
são afastamentos legais, mas 
que acabam impactando 
nas classes porque a aula é 
diária”, esclareceu.

 Segundo ela, o déficit de 
profissionais nas escolas é 
bastante rotativo. Na data de 

ontem, por exemplo, havia a 
ausência de 20 profissionais, 
dos quais 12 estão afastados 
por um período superior a 
30 dias. Já os demais deverão 
retomar as atividades num 
prazo inferior a um mês. 

“Hoje nós precisaríamos de 12 
professores para substituição, 
mas as crianças não estão sem 
aula. O conteúdo está sendo 
ministrado muitas vezes por 
coordenadores pedagógicos 
ou diretores, profissionais 
que possuem habilitação 
para ministrar aulas para 
aquela faixa etária. Isso não 
é o ideal e é justamente por 
isso que estamos nos empe-
nhando para encontrar uma 
solução”, destacou.

Contratações
Um dos caminhos encontra-

dos para amenizar a situação, 

e que foi apresentado ontem 
ao chefe do Executivo, é a 
possibilidade de contratação 
temporária. 

Na prática, sempre que 
houver a necessidade de 
substituir um profissional 
afastado, professores que já 
fazem parte da rede municipal 
serão convidados a assumir 
as aulas, podendo ter uma 
remuneração complementar. 

Caso não haja interes-
sados, serão contratados 
temporariamente outros 
professores. Essa contratação, 
para substituição, válida 
até 31 de dezembro, será 
feita mediante uma lista de 
classificação de aprovados 
no último concurso público.

Segundo a secretária, o 
contrato, no entanto, não 
impedirá que os concursa-
dos venham a ser efetivados 

futuramente, nem mesmo 
extinguirá o ingresso de 
novos profissionais na rede 
municipal. “Sendo aprovado 
o projeto, não significa que 
nós estamos colocando con-
tratados no lugar de cargos 

Stefany Leandro

Juliana: ‘Hoje, precisamos de mais 12 professores’.

Daniel Carvalho

Semae e construtora 
ampliarão abastecimento

O Serviço Municipal de 
Águas e Esgotos (Semae), 
em parceria com a empresa 
responsável pela constru-
ção de um condomínio de 
apartamentos na Vila Nova 
Mogilar, está ampliando o 
sistema de abastecimento 
de água no bairro e também 
em loteamentos da região 
do Rodeio, como Jardim 
Maricá e Residencial Bella 
Citá. O investimento é de 
cerca de R$ 1,5 milhão e a 
população atendida de 17 
mil pessoas.

Atualmente, os trabalhos 
se concentram na avenida 
Antônio de Almeida, na Nova 
Mogilar, com a implantação 

Trabalho conjunto

de adutora. “Estamos execu-
tando a travessia da adutora 
sobre a faixa de oleoduto da 
Transpetro, etapa que comple-
menta os serviços executados 
até aqui para ampliação do 
sistema de distribuição”, 
afirma o diretor-geral do 
Semae, Paulo Beono Jr.

A obra exige algumas 
complexidades. “Para fazer 
esta travessia, é necessária 
autorização da Transpetro, 
o que demorou mais de 
um ano para conseguirmos. 
Esta fase da obra está sendo 
acompanhada pela empresa. 
Depois, teremos outra tra-
vessia, do rio Tietê”, explica.

A necessidade de reforço 

no abastecimento daquela 
região já estava prevista no 
Plano Diretor de Abasteci-
mento de Água, elaborado 
em 2011 pela autarquia e que 
está em processo de revisão.

A obra consiste na inter-
ligação das adutoras das 
avenidas Antônio de Almeida, 
na Vila Nova Mogilar, e 
Lothar Waldemar Hoenne, 
no Rodeio, além da extensão 
de redes de esgoto na Vila 
Nova Mogilar.

O Semae ficou responsável 
pela compra e assentamento 
de tubos. A construtora 
assumiu a execução das tra-
vessias, mediante obtenção 
de autorizações e outorgas 

Autarquia comprará e assentará tubos e empresa realizará a travessia da adutora

Daniel Carvalho

Vereador propõe que 
sejam feitas parcerias

Em mais uma demons-
tração de parceria entre 
os poderes Executivo e 
Legislativo de Mogi das 
Cruzes, o presidente da 
Comissão Permanente de 
Educação e Cultura da 
Câmara, vereador Mauro 
Araújo (PMDB), enviará 
à Secretaria de Educação 
estudos sobre uma proposta 
de solução para a falta 
eventual de professores 
nas escolas do município. 
A sugestão, proposta pelo 
parlamentar na manhã de 
ontem durante reunião 
com membros da pasta 
municipal, é que sejam 
realizadas parcerias com 
Organizações Sociais, a 
exemplo do que já é feito 
com a Saúde. A ideia é 
que estas entidades fi-
quem responsáveis por 
disponibilizar professores 

para substituir os ausentes. 
“Este é um caminho que está 
sendo usado em diversos 
municípios, então, acredito 
que esse pode ser um caminho. 
O nosso objetivo é analisar 
todas as hipóteses e achar 
uma que se adeque melhor 
à realidade de Mogi”, disse.

Araújo destacou ainda 
que apesar da situação 
não ser agravante no 
momento, uma medida 
efetiva precisa ser adotada. 

“Hoje o problema está 
sob controle, mas não é 
simples assim, uma vez 
que no início do ano nós 
tivemos muitas crianças 
envolvidas nessa situação. 
Mas sabemos que a equipe 
da Educação tem essa 
missão de administrar 
os problemas e eles estão 
fazendo isso com muita 
firmeza”, avaliou. 

A secretária municipal de 
Educação, Juliana Guedes, 
informou que a proposta 
apresentada será estudada. 

“Desconheço esse modelo, 
por isso pedi que o ve-
reador me encaminhe o 
material para analisarmos”, 
concluiu. (S.L.)

Araújo: “Analisaremos 
todas as hipóteses”

Marcelo Alvarenga/CMMC

efetivos. As classes em que 
houver vacância por ques-
tões de aposentadoria, por 
exemplo, serão ofertadas 
para ingressos, normalmen-
te. Além disso, não vamos 
lesar aquela pessoa que está 

aguardando para ingressar 
como professor”, esclareceu. 

A solução apresentada 
ontem ao prefeito é apenas 
um esboço a ser avaliado. O 
assunto voltará a ser discutido 
com o Legislativo.

feitas pela autarquia. “Além da 
ampliação do sistema, a obra 
permitirá maior segurança 
operacional, possibilitando 

abastecer os bairros tanto 
pela Estação de Tratamento 
de Água Centro quanto a 
Leste”, concluiu Beono.

Atualmente, o Bella Cittá 
é abastecido pela ETA Leste 
e Rodeio, Maricá e Mogilar 
pela ETA Centro.
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Confira as vagas disponíveis

Biritiba Mirim abre 15 vagas 
com salários de até R$ 1,9 mil

Inscrições serão feitas apenas nos dias 7 e 8; vagas são apenas para o Programa Estratégia da Saúde da Família
OPORTUNIDADE

A Prefeitura de Biritiba 
Mirim vai abrir 15 vagas 
para o processo seletivo 
simplificado destinado ao 
Programa Estratégia da Saúde 
da Família. As remunerações 
serão a partir de R$ 1,2 mil, 
podendo chegar a R$1,9 mil 
para preencher as vagas de 
médicos, psicólogos, técnicos 
de enfermagem e motoristas. 
As contratações serão tempo-
rárias, com vigência de um 
ano, podendo ser prorrogada. 
As inscrições terão início na 
próxima quarta-feira, dia 7 
e encerram no dia seguinte. 
As informações foram di-
vulgadas ontem, em edital 
publicado no Dat.

O maior número de vagas é 
para a contratação de técnico 
de enfermagem, com cinco 
oportunidades e salário de 
R$ 1,7 mil para trabalhar 
40 horas semanais. A única 
exigência é que o profissional 
tenha a formação técnica na 
área em que pretende atuar e 
registro no Conselho Regional 
de Enfermagem (Corem).

Já para a vaga de mo-
torista, é necessário que o 
candidato tenha experiência 
de, pelo menos, um ano na 
função, com escolaridade 
até a quarta-série do ensi-
no fundamental e Carteira 

Interessados devem comparecer no prédio da prefeitura, na avenida Maria José Siqueira Melo, número 340

Nacional de Habilitação (CNH) 
na categoria D ou superior. 
Esse é o cargo que oferece 
a menor remuneração, com 
vencimentos de R$ 1,2 mil.

As maiores remunerações 
são para os cargos de ensino 
superior, que é o caso dos 
médicos. A remuneração 
prevista para a ocupação é 
de R$ 1,9 mil, com carga 
horária de 20 horas semanais.

A Prefeitura abriu duas 

(RG, CPF, Título de Eleitor 
e comprovante da última 
votação, Certificado de Re-
servista, CNH D ou superior, 
Comprovante de escolaridade, 
Carteira de Trabalho, carteira 
do Programa Integração So-
cial (PIS)). Para os médicos 
também é necessário levar o 
comprovante de realização 
de residência médica ou 
da obtenção de título de 
especialista da habilitação 
exigida.

Fernanda Fernandes
Daniel Carvalho

Os últimos detalhes para a 
realização do bazar regional 

“Sabores do Alto Tietê” foram 
definidos na tarde de ontem, 
em Ferraz de Vasconcelos, 
durante reunião do Con-
selho do Fundo Social de 
Solidariedade do Consórcio 
de Desenvolvimento dos 
Municípios do Alto Tietê 
(Condemat). O encontro 
reuniu representantes dos 
Fundos Sociais das cidades 
consorciadas e aconteceu na 
sede do Centro de Integração 
Social (CIS). O objetivo é 
realizar um festival gastro-
nômico que será realizado 
dia 16 de setembro, das 10 
às 17 horas, no Largo do 
Rosário, em Mogi das Cruzes.

Coordenadora do Con-
selho do Fundo Social do 
Condemat, Vanessa Noronha 
Leite destacou que a proposta 

Fundos Sociais fazem ação coletiva
‘Sabores do Alto Tietê’

teremos também atrações 
culturais de dança, música e 
teatro. Será a primeira ação 
regional que estamos fazendo 
e o objetivo é integrar as ci-
dades, dar visibilidade para 
os Fundos Sociais e levantar 
recursos para auxiliar nos 
projetos sociais”, ressalta 
Vanessa, presidente do Fundo 
Social de Guararema.

Além de Ferraz e Guarare-
ma, estiveram presentes no 
encontro as presidentes dos 
Fundos Sociais de Biritiba 
Mirim, Zuleika Passos; de 
Itaquaquecetuba, Joerly Na-
kashima; de Mogi das Cruzes, 
Karin Melo; de Poá, Andressa 
Lopes; de Salesópolis, Luciana 
Miranda; de Suzano, Laris-
sa Ashiuchi (coordenadora 
adjunta do Conselho); e a 
coordenadora de Guarulhos, 
Regina de Luca.

do evento é apresentar um 
pouco da culinária típica 
de cada cidade, por isso, 
o nome “Sabores do Alto 
Tietê”. Entre as comidas que 
serão comercializadas no dia 
estão pastel, tapioca, caldos, 

Primeiras-damas tiveram encontro ontem em Ferraz

Wanderley Costa/Prefeitura de Suzano

A Câmara de Poá decidiu 
por não dar voz à população 
da cidade e reprovou, por 
11 votos a 4, o projeto que 
previa a utilização da tribuna 
não apenas pelos vereadores, 
mas também pelos muníci-
pes durante as sessões. Até 
mesmo autores da proposta 
recuaram e acabaram votando 
contrários à medida.

A liberação da tribuna 
para uso de dois oradores 
previamente inscritos, sem-
pre na primeira sessão do 
mês, foi apresentada pelo 
presidente do Legislativo, 
Welson Lopes da Silva (PR) 
e pelos parlamentares Saulo 
Souza (SD); Luiz Eduardo 
Oliveira Alves (Podemos), o 
Edinho do Kemel; Fernando 
Rodriguez Molina Júnior (PR), 
o Júnior da Locadora (PR); 
e Willian Ferrari (PROS), 

Câmara de Poá reprova projeto que 
autoriza tribuna para a população

Mudança de postura

o Neno Ferrari; sendo que 
estes dois últimos políticos 
votaram contra o projeto, 
mesmo tendo ajudado em 
sua elaboração.

A sessão, bastante contur-
bada em função de protestos 
feitos por professores da 
rede municipal de ensino 
que cobram reajuste salarial, 
pode ter colaborado com a 
decisão dos vereadores, que 
preferiram optar por impedir 
qualquer manifestação po-
pular dentro dos trabalhos 
desenvolvidos pela Casa 
de Leis.

Somente os parlamen-
tares Saulo Souza, Edinho 
do Kemel, Fabio Camilo 
Batista (PPS), o Fábio Suru, 
e Antonio Faustino Ventura 
(SD), o Tonho da Biblioteca, 
votaram favoráveis ao projeto 
de lei na sessão.

CARGOS                                      VAGAS        REMUNERAÇÃO      CARGA HORÁRIA SEMANAL

TOTAL DE VAGAS                    15

Médico

Médico Psiquiatra

Médico Ultrassonografista

Psicólogo

Técnico de Enfermagem

Motorista

2            R$ 1.927,19

1            R$ 1.927,19

1            R$ 1.927,19

2            R$ 1.927,19

5             R$ 1.721,96

4            R$ 1.265,76

20 horas

20 horas

20 horas

20 horas

40 horas

40 horas

pratos nordestinos, nhoque, 
fogazza, pizza, doces, caldos, 
sanduíches e cambuci.

“Cada Fundo Social vai 
comercializar o que é mais 
tradicional nas suas festas e, 
além da parte gastronômica, 

Edital foi publicado 
ontem na edição 
do Dat, com todos 
os detalhes sobre o 
concurso

vagas para médico clínico 
geral, uma oportunidade 
para psiquiatra e uma para 
ultrassonografista. Além dos 
cargos na área da medicina, 
também há mais duas vagas 
para psicólogos.

As inscrições serão feitas 
presencialmente apenas nos 
dias 7 e 8 de junho. Os inte-
ressados devem comparecer 
no prédio da Prefeitura, na 
avenida Maria José Siquei-
ra Melo, 340, das 8 às 11 
horas ou das 12 às 16h30. 
Para o ato da inscrição, os 
candidatos devem levar o 
currículo e documentos 
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MARA OU MARIA?
A votação de um projeto de de-
creto legislativo para conces-
são de título de honra ao mé-
rito na sessão de terça-feira 
deixou vários vereadores sur-
presos com uma “descober-
ta”. A homenagem aprovada 
em plenário era para a ex-pri-
meira-dama Mara Bertaiol-
li. O que surpreendeu os par-
lamentares foi o nome que 
constava na proposta: Maria 
Luiza Piccolomini Bertaiolli.

DÚVIDA
A “revelação” chegou a deixar 
alguns vereadores na dúvida, 
a ponto de perguntarem uns 
aos outros se realmente se 
tratava da esposa do ex-pre-
feito Marco Bertaiolli (PSD). A 
situação foi confi rmada, com a 
explicação de que a homena-
geada desde cedo preferia ser 
chamada de Mara em vez de 
Maria Luiza. 

CONSELHO
O vereador Marcos Furlán 
(DEM) sugeriu à Prefeitura, 
na tribuna da Câmara, para a 
criação de um novo conselho 
municipal. Seria para tratar 
de assuntos relacionados ao 
combate ao uso de entorpe-
centes. Sugeriu até um nome: 
Conselho Municipal Antidro-
gas.

TABAGISMO
Em referência ao Dia Mun-
dial Sem Tabaco, ocorrido on-
tem, a Prefeitura de Mogi das 
Cruzes destacou a importân-
cia do Programa Municipal de 
Combate ao Tabagismo, uma 
iniciativa pioneira que pro-

Divulgação

porciona aos fumantes a opor-
tunidade de deixar o vício.

ATENDIMENTO
O atendimento acontece em 
13 locais: Brás Cubas, Cocue-
ra, Jardim Ivete, Jardim Ca-
mila, Vila Moraes, Vila Natal, 
Conjunto Toyama, Jardim Pla-
nalto, Jardim Aeroporto II, Vila 
Nova Aparecida, Jardim Cami-
la, Vila Suíssa e Jardim San-
tista. 

PROFISSIONAL
O índice de pacientes que con-
seguiram deixar o cigarro pelo 
programa varia de 50% a 70%. 
“Esta é mais uma importante 
iniciativa para promover saúde 
e qualidade de vida aos mogia-
nos. Os pacientes têm a opor-
tunidade de largar o vício por 
meio de tratamento e acom-
panhamento profi ssional”, ex-
plica o secretário de Saúde, 
Marcello Cusatis. 

 RUMO
A 30ª edição do Projeto Rumo 
na Universidade Braz Cubas 
registrou ontem a participa-
ção de 3 mil alunos do ensi-
no médio de escolas públicas 
e particulares do Alto Tietê. 
Os estudantes assistiram a 
palestras, visitaram salas de 
aula, estúdios e laboratórios e 
tiraram dúvidas sobre mais de 
50 profi ssões.

 TIAGO PANTALEON
 editor@moginews.com.br

CONTRACAPA
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Diretor-presidente: Sidney Antonio de Moraes
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Pesquisa liga violência contra 
mulher e maus tratos a animais
Iniciativa tem como base estudos já realizados no País; objetivo é descobrir como é o cenário hoje em Suzano

Dia do Desafio

ATIVIDADES 
AGITAM A 
REGIÃO 

A 23ª edição do Dia do Desa-
fio levou milhares de pessoas aos 
parques da região para a prática de 
esportes e ações contra o sedenta-
rismo. Várias atividades foram pro-
gramadas em alusão à data, que é 
celebrada anualmente. Houve aulas 
de ginástica, tênis, basquete, futebol,  
entre outras. Cidades, página 5

Suzano‘Nosso Recanto’

Suspeitos de 

roubar padaria 

são presos

Revitalização de 

parque é alvo de 

questionamento
Polícia, página 7Ferraz, página 4

Depois que o governador Geraldo 
Alckmin (PSDB) sancionou ontem 
as primeiras 20 cidades que vão se 
transformar em Município de Interesse 
Turístico (MIT), Santa Isabel e Gua-
rarema já programam investimentos.  
Cidades, página 5

Turismo

CIDADES 
PROGRAMAM 
INVESTIMENTO

Em Itaquá houve aula de ginástica no Centro Esportivo Municipal

Adriano Leite e André do Prado acompanharam a sanção dos Municípios de Interesse Turístico

Alguns casos de maus tratos con-
tra animais também estão ligados à 
violência doméstica. Quem alerta 
é a advogada Ariana Anari Gil. Ela 
desenvolveu uma pesquisa para des-
cobrir os números de casos como 
estes em Suzano. As estatísticas se-
rão apresentadas ao Poder Público, 
com o objetivo de que sejam im-
plantadas políticas de prevenção. 

“No momento da agressão contra 
a mulher, acontece de o cachorro 
avançar para defendê-la e também 
acaba sendo agredido e recebido 
com chutes, por exemplo”, disse.  
Cidades, página 3

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

SABORES DO ALTO TIETÊ

  Fundos Sociais acertam detalhes de bazar regional. Cidades, página 6

O secretário de Planejamento e 
Finanças de Suzano, Itamar Corrêa 
Viana, apresentou o balanço das 
contas da pasta, durante audiência 
pública referente às metas fiscais 
do primeiro quadrimestre de 2017, 
na Câmara. Durante a explanação, 

ele apontou que o Poder Executivo, 
nos quatro primeiros meses deste 
ano, reduziu a dívida líquida do 
município em R$ 28,5 milhões: de 
R$ 172,5 milhões, no fim de 2016, 
para R$ 144 milhões - uma redu-
ção de 16,5%. Cidades, página 3

Suzano reduz dívida 
líquida em R$ 28 milhões

Finanças

PREFEITURA

Biritiba Mirim 
abre processo 
seletivo. p6

POÁ

Projeto para 
uso da tribuna 
é rejeitado. p6

OSVALDO BIRKE/PREFEITURA DE ITAQUÁ
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Outro detalhe ressaltado 
foi sobre o Decreto de Con-
tingenciamento de Despesas. 

“Esta é a primeira vez que a 
Prefeitura adota esta medida 

econômica. Trata-se de uma 
medida cautelar”. Segundo 
Viana, o contingenciamento 
de despesas tem como meta 
atender às determinações 

da Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF), que estabelece 
que nenhum ente federado 
deve ter uma receita inferior 
ao total de suas despesas.

Prefeitura reduz dívida 
líquida em até R$ 28 mi

O secretário de Planejamento 
e Finanças de Suzano, Itamar 
Corrêa Viana, apresentou o 
balanço das contas da pasta, 
durante audiência pública 
referente às metas fiscais 
do primeiro quadrimestre 
de 2017 realizada ontem. 
A sessão foi abrigada na 
Câmara e teve início às 14 
horas. Durante a explanação, 
o membro do primeiro escalão 
do governo do prefeito Ro-
drigo Ashiuchi (PR) apontou 
que o Poder Executivo, nos 
quatro primeiros meses deste 
ano, reduziu a dívida líquida 
em R$ 28,5 milhões.

De acordo com Viana, em 
31 de dezembro de 2016, a 
dívida líquida da Prefeitura de 

Finanças

Suzano era R$ 172,5 milhões. 
No fim deste quadrimes-
tre, o montante caiu para 
R$ 144 milhões - uma redução 
de 16,5%. “Isso é resultado 
de gestão financeira e de 
planejamento”, apontou o 
secretário municipal. 

A audiência pública foi 
aberta pelo presidente da 
Casa de Leis suzanense, ve-
reador José Izaquel Rangel 
(PSDB). Vários vereadores 
fizeram perguntas ao secretário. 
Durante sua explanação, o 
secretário de Planejamento e 
Finanças também falou sobre 
o Programa de Recuperação 
Fiscal (Refis), que deve ser 
colocado em prática em julho. 

“Nesta gestão, ao meu ver, 

o Refis deve ser realizado so-
mente em 2017. O início está 
previsto para o dia 3 de julho. 
Será uma boa oportunidade 
para que o contribuinte que 
está em dívidas com os cofres 
públicos quite seus débitos, 
com direito a benefícios 
que serão divulgados em 
momento oportuno, como 
desconto em juros e multas,  
parcelamento e renegocia-
ção dos valores em haver”, 
detalhou Viana. 

De acordo com a pasta 
de Planejamento e Finanças, 
Suzano tem hoje R$ 604 
milhões em Dívida Ativa, 
ou seja, pessoas físicas e 
jurídicas que estão em débito 
com o município.   
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Vereador quer ‘pente-fino’
nas obras do ‘Nosso Recanto’

Câmara cobra informações sobre o valor investido e do processo licitatório para os trabalhos de conservação
PARQUE MUNICIPAL

 Único espaço público 
da cidade medindo mais de 
50 mil metros de extensão, 
o Parque Municipal Dona 
Assunta, o Nosso Recanto, no 
Jardim Pérola, em Ferraz de 
Vasconcelos, sempre desperta 
a atenção de frequentadores 
e de autoridades, já que a 
área de lazer exige cuidados 
periódicos por parte da mu-
nicipalidade. Aliás, a última 
reforma do local aconteceu 
na gestão anterior. Por isso, 

o vereador Claudio Rober-
to Squizato (PSB) resolveu 
solicitar informações sobre 
as obras de revitalização, na 
sessão ordinária de segunda-

-feira passada.
O vereador pede que a 

Câmara seja comunicada dos 
últimos contratos lavrados 
entre o governo municipal 
e empresa particular para 
a realização de reforma no 
Parque Municipal Nosso 
Recanto. Além disso, ele 

quer saber o valor investi-
do, os serviços que a firma 
vencedora deveria fazer no 
lugar e como foi efetuado 
o processo de licitação da 
empresa responsável pelos 
trabalhos de conservação. 
No documento, Claudio 
Squizato cobra também o 
encaminhamento de cópias da 
Anotação de Responsabilidade 
Técnica (ART) do engenheiro 
que cuidou das obras na 
época, das requisições dos 

pagamentos assinadas pelo 
então secretário municipal 
de Obras, assim como, das 
medições realizadas com a 
devida aprovação do agente 
público. Por fim, o vereador 
cobra da Prefeitura o livro 
de ponto dos funcionários 
contratados pela empresa 
e da lista de trabalhadores 
com registro em carteira, 
na ocasião, dos serviços de 
revitalização e do contrato 
social da firma.
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 redacao@
     jornaldat.com.br

Cibelli 
Marthos

TRIBUNA

 Medalha

O capitão da Polícia Mi-
litar Hiram Gouveia será 
homenageado pela Câma-
ra de Suzano com o rece-
bimento da “Medalha An-
tonio Marques Figueira”. A 
cerimônia acontecerá no 
dia 9 de junho, às 19h30, 
no Plenário da Casa de 
Leis. O honraria foi pro-
posta pela vereadora Ge-
rice Rego Lione (PR).

 Medo?

Os vereadores de Poá , 
que poderiam entrar para 
a história compondo a pri-
meira Câmara da região a 
abrir a tribuna para uso 
dos munícipes, ao que 
tudo indica, fi caram com 
medo do que poderia ser 
dito pela população e re-
provaram o projeto que 
previa a medida.

 Rodoanel

Enquanto a Câmara de Su-
zano questiona a SPMar so-
bre a invasão de animais 
na pista do Trecho Leste 
do Rodoanel e o risco de 
acidentes, a concessioná-
ria informou ontem que a 
construção da via foi pla-
nejada com o objetivo de 
preservar a vida animal.

 Travessia

De acordo com a empresa, 
mais de 12 quilômetros de 
pistas que atravessam as 
várzeas dos rios Guaió e 
Tietê são suspensas, exa-
tamente para não afetar a 
circulação da fauna nessas 
áreas de grande interes-
se ambiental. “Além dis-
so, foram feitas outras dez 
passagens subterrâneas 
para facilitar a travessia”, 
explicou, em nota.
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Junho
2017

MIN 17
MAX 23

1

Futebol. 
Restos mortais 
de Garrincha 
desaparecem
de cemitério no 
Rio de Janeiro 
PÁG.24

viver& Cultura. Caderno traz ainda novidades sobre a televisão e o mundo dos famosos, 
além da enorme polêmica envolvendo  pesquisadora do ITA no Masterchef   PÁG.19 esportes&

PROGRAMAÇÃO.

RMVale
PÁG.20
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ESCOLA. Um dos problemas é 
a saída de estudantes devido 
à crise: eles deixam as aulas 
para buscar emprego. PÁG.8

EDUCAÇÃO

PAÇO. Marcelo Borges deixa 
a direção da Urbam. Modifi-
cação aconteceu em razão de 
divergências internas. PÁG.5

POLÍTICA

COMPRAS. Pesquisa mostra 
a preferência dos consumi-
dores pelo cartão de crédito 
para fazer as compras. PÁG.10

ECONOMIA

ÍNDICE
1º CADERNO  

BRASIL&

ESPORTES  

VIVER&  

SÃO JOSÉ

TEATRÃO: OBRAS 
SÃO RETOMADAS

PÁG.5

AMBULANTES

CAMELÓDROMO 
IGNORA PARECER

 

PÁG.7

VALE+
NARCOTRÁFICO  DROGA PASSA PELA REGIÃO E ALIMENTA RIO DE JANEIRO E NORDESTE    

PÁG. 3

CENTRO DO PODER.  Comissão de Constituição e Justiça do Senado aprova PEC que admite a possibilidade 
de eleições diretas caso Michel Temer seja afastado da Presidência.  Caso será avaliado no plenário. No STF, 
Fachin determina que PF não questione Temer sobre áudios da JBS. Torquato assume ministério .  BRASIL&

CRISE EM BRASÍLIA

PEC das Diretas é aprovada
Divulgação

ESTREIA.

CAPA

Super 
Mulher

l.
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REAJUSTE PROJETO DE REVISÃO SALARIAL PARA OS VEREADORES NÃO ESTAVA NA ORDEM DO DIA DA SESSÃO DA ÚLTIMA SEGUNDA-FEIRA

A inclusão na ordem do dia 
do projeto que reajusta em 
4,08% os salários dos verea-
dores desrespeitou ao menos 
dois pontos do regimento in-
terno da Câmara de Taubaté. 
O levantamento foi feito pela 
reportagem com base no tex-
to da resolução, que está em 
vigor desde 1990.
O pedido de inclusão de três 
projetos - entre eles, o do 
reajuste dos vereadores e o 
da revisão salarial dos ser-
vidores do Legislativo - foi 
feito pelo vereador Boanerge 
dos Santos (PTB) durante a 
sessão da última segunda-fei-
ra, via requerimento verbal.
Uma das falhas está na aná-
lise do requerimento. O arti-
go 148 do regimento interno 
diz, em seu inciso XII, que 
requerimentos dessa nature-

da resolução classifica como 
proposição “toda matéria su-
jeita à deliberação do plená-
rio”, e diz, em seu parágrafo 
único, que “o autor da propo-
sição deverá justificá-la ou 
fundamentá-la”. No entanto, o 
pedido foi aprovado pelo ple-
nário sem que Boanerge tives-

za devem ser “resolvidos pelo 
presidente”. No entanto, em 
vez de decidir a respeito, Die-
go Fonseca (PSDB) submeteu 
o pedido ao plenário.
Ao submeter o requerimento 
ao plenário, o presidente igno-
rou outra determinação do re-
gimento interno. O artigo 118 

Julio Codazzi
@julio_codazzi

TAUBATÉ

A2,386
Milhões de reais a 
Câmara de Taubaté vai 
gastar esse ano para 
pagar o salário de seus 19 
vereadores.

se sequer dito quais eram os 
projetos que seriam incluídos 
na ordem do dia.
Em seu artigo 119, inciso IV, o 
regimento interno diz que “a 
mesa [diretora, que é coman-
dada pelo presidente] deixará 
de aceitar qualquer propo-
sição” que “seja redigida de 
modo que não se saiba, pela 
simples leitura, qual a provi-
dência objetivada”. Ou seja, o 
requerimento verbal só pode-
ria ser votado se explicitasse 
os projetos em questão. Em 
sua fala, Boanerge até se co-
locou à disposição para dizer 
os números das proposituras, 
mas isso foi ignorado pelo pre-
sidente. Os números só acaba-
ram citados após a votação do 
pedido de inclusão.

OUTRO LADO.
Em nota, Diego Fonseca ale-
gou que “optou pela delibera-
ção do plenário por entender 
ser o modo mais democrático 
de decisão”. Questionado so-
bre o fato de Boanerge não 
ter citado os números dos 
projetos que seriam incluídos 
na ordem do dia, o tucano 
argumentou que, “como o re-
querimento foi verbal, a soli-
citação feita verbalmente pelo 
vereador é que foi submetida à 
deliberação”. O presidente da 
Casa afirmou que “a forma ver-
bal de requerimento é prevista 
no regimento”.
O salário de 18 dos vereado-
res vai de R$ 8.363,90 para R$ 
8.705,14. Já o do presidente, de 
R$ 9.490,36 para R$ 9.877,56..

Divulgação Divulgação Caíque Toledo/OVALE

Festival de erros. Primeiro, o vereador Boanerge dos Santos (foto à esquerda) apresentou pedido de 
inclusão sem citar projetos. Depois, Diego Fonseca (centro) levou ao plenário a decisão que seria sua
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SAÚDE

DESTAQUE. A Prefeitura de 
Caçapava divulgou balanço 
do exame de espirometria, 
que está sendo realizado no 
Centro Integrado de Reabili-
tação. O governo diz que des-
de fevereiro são disponibili-
zadas 25 vagas por mês, os 
pacientes são encaminhados 
pelo pneumologista ou clíni-
co geral. Os agendamentos 
teriam aumentado em 40% os 
agendamentos desde o início 
das atividades no começo 
deste ano. Antes, pacientes 
iam até São Jose..

LITORAL 

DESTAQUE. Representantes 
da Marinha do Brasil, acom-
panhados do secretário de 
Assuntos Jurídicos da Prefei-
tura de Caraguatatuba, San-
dro Albock, visitaram nesta 
semana um terreno localiza-
do no bairro Pontal de Santa 
Marina. A área, de 8,3 mil me-
tros quadrados, será doada 
pelo município à Marinha, 
para construção de 32 unida-
des residenciais para cabos 
e sargentos da Delegacia da 
Capitania dos Portos de São 
Sebastião..

MEIO AMBIENTE. A Comis-
são de Estudos da Bacia do 
Jaguari, criada na Câmara 
de São José, inclui técni-
cos e membros do Comam 
(Conselho Municipal de Meio 
Ambiente) no debate  sobre 
possíveis impactos que o pla-
no de manejo da Bacia do Ja-
guari poderá causar.

O estudo foi feito pela Co-
brape (Companhia Brasileira 
de Projetos e Empreendi-
mentos), a pedido do gover-
no estadual. 

Ele servirá de base para a 

elaboração de um novo plano 
de manejo da bacia, que ocupa 
48% do território de São José.

O grupo também pretende 
agendar uma reunião com o 
secretário estadual de Sanea-
mento e Recursos Hídricos 
de São Paulo, Benedito Braga, 
para pedir informações sobre 
o estudo.

Na opinião dos parlamenta-
res, o estudo é genérico e não 
se adequa às características fí-
sicas, sociais e ambientais das 
cidades que integram a bacia 
do Jaguari. “A nova legislação 
deve garantir a preservação 
do manancial, mas não pode 
afetar o desenvolvimento do 
turismo rural e os pequenos 
produtores da região”, disse 
ontem o presidente da comis-
são do Legislativo, vereador 
José Dimas (PSDB)..

ESTUDOS VEREADORES ANALISAM MATERIAL FEITO A PEDIDO DO GOVERNO

Rogério Marques

Legislativo. Tema foi debatido 
ontem na Câmara de São José

AMBULANTES EMPREENDIMENTO ANTERIOR, ENTREGUE EM ABRIL DE 2012, FOI ERGUIDO PELO GOVERNO CURY EM ÁREA PARTICULAR

A construção do camelódro-
mo da Praça do Sapo, no cen-
tro de São José dos Campos, 
ignorou parecer do Comphac 
(Conselho Municipal do Pa-
trimônio Histórico, Artístico 
e Cultural) que emitiu posi-
ção contrária à obra.

O governo Felicio 
Ramuth (PSDB) 
disse ontem que vai 
tomar providências 
(confira o texto 
nesta página).

O empreendimen-
to, iniciado na ges-
tão do ex-prefeito 
Carlinhos Almeida 
(PT), está previsto 
para ser entregue 
em 30 de junho.

Embora houvesse parecer 
contrário, a prefeitura iniciou 
a obra após selar acordo com 
o Ministério Público.

O argumento do Comphac 
era de que a praça possui re-
presentatividade histórica. O 
camelódromo, portanto, iria 
prejudicar a vista do local, 

que é tombado.
“Lá existem árvores frondo-

sas de 1940 e que fazem parte 
do paisagismo da praça pre-
servada. O novo projeto do 
camelódromo prevê que a pa-
rede de fundo dos boxes ficará 
encostada nessas árvores”, diz 
trecho da ata do Conselho.

O Ministério Público, por ou-
tro lado, entendeu que o came-
lódromo está sendo instalado 
em uma rua no entorno e não 
propriamente na praça

“O Comphac real-
mente não aprovou. 
Levei a questão ao 
gabinete do prefei-
to e ao Jurídico da 
prefeitura. O MP, por 
duas vezes, teve o 
entendimento de que 
a rua não é praça”, 
afirmou o ex-presi-
dente da Fundação 
Cultural Cassiano Ri-

cardo. “A Promotoria entende 
que o camelódromo não afeta 
a praça por estar na rua.”

A remoção dos trabalhadores 
fazia parte de um acordo entre 
a prefeitura e o proprietário da 
área onde funciona o cameló-
dromo. O empreendimento, 
entregue em 2012, teria sido 
erguido em área particular..

Redação
@jornalovale

SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

NOTA. Em nota, a prefeitura  
disse que “essa obra do came-
lódromo foi feita pela gestão 
anterior, de forma irregular, 
em via pública.  Diante dessa 
situação, o governo atual já 

IMPASSE

Governo Felicio critica obra e promete 
tomar providências para solucionar caso

está verificando as providências 
que precisam ser feitas. O secre-
tário de Governança, Anderson 
Farias Ferreira, já recebeu uma 
comissão que representanta os 
vendedores”..

A567.000
REAIS vai custar o 
camelódromo da Praça 
do Sapo, no centro de São 
José; governo atual aditou 
valor do  contrato

Em obras. Estrutura do camelódromo da Praça do Sapo na tarde de ontem; futuro do local é debatido

Rogério Marques / OVALE

30
DE JUNHO
é a previsão 
de entrega do 
camelódromo 
da Praça do 
Sapo, no centro 
de São José
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TRANSPORTE PROJETO IMPEDE QUE EMPRESA RESPONSÁVEL PELO TRANSPORTE PÚBLICO DE JACAREÍ  ACABE COM O CARGO DE COBRADOR 

terpretação do prefeito e vota-
ram a favor do veto.

“Não sou contra os cobrado-
res, considerei que não cabe ao 
Legislativo decidir sobre isso”, 
justificou o Aderbal. 

Izaias afirmou que não tem in-
tenção de entrar com uma Adin 
(Ação Direta de Inconstituciona-
lidade), “não está em discussão 
qualquer mudança no sistema de 
transporte que envolva redução 
do número de cobradores”.  

O projeto, de autoria do verea-
dor Paulinho dos Condutores, 
(PR) foi aprovado por unanimi-
dade no dia 12 de abril, mesmo 
com parecer de inconstitucio-
nalidade do jurídico da Câmara. 
A JTU não respondeu aos ques-
tionamentos do OVALE. 

pela prefeitura, a lei passa a 
valer após sua publicação, aca-
bando com qualquer intenção 
de extinção do cargo. 

O projeto precisa agora ser san-
cionado pela presidente da Câ-
mara, Lucimar Ponciano (PSDB) 
e regulamentado pela prefeitura. 
“Não temos pressa para a publi-
cação, deve sair na próxima se-
mana”, disse vereadora. Apenas 
dois parlamentares, Abner Ma-
dureira (PR) e Aderbal Sodré 
(PSDB), foram favoráveis à in-

Os vereadores de Jacareí 
derrubaram ontem o veto 
do prefeito Izaias Santana 
(PSDB) ao projeto de lei que 
garante a manutenção do co-
brador de ônibus no transpor-
te público da cidade. Mesmo 
considerada inconstitucional 

Hernane Lélis
@hernanelelis

JACAREÍ



Cobrança
A postagem, no entanto, 
virou palco para a crítica 
de um internauta. “Peço a 
gentileza de o senhor ficar 
mais atento na presença de 
vereadores na Câmara pois 
vocês andam dando presen-
ça para vereador que não 
está presente. Aí é difícil”.

Falsa presença
A crítica fez referência ao 
fato de Diego Fonseca ter 
dado presença à vereadora 
Gorete Toledo (DEM) na últi-
ma sessão ordinária, embora 
a colega não estivesse na 
Câmara, o que gerou a recla-
mação de moradores.

Abaixo-assinado
Um grupo de moradores 
criou um abaixo-assinado 
para pressionar os verea-
dores a anularem a votação 
do projeto que reajustou os 
próprios salários. A adesão 
à petição pode ser feita 
no site http://www.peti-
caopublica.com.br/pview.
aspx?pi=BR100075.

Reajuste imoral
No texto, os moradores 
dizem que o reajuste foi 
imoral. Além de cancelar a 
revisão, o grupo quer que 
os vereadores passem a 
receber R$ 1.458,82 (o piso 
da prefeitura).

Navalha
Pressionada pelo Ministério 
Público e pelo TCE (Tribu-
nal de Contas do Estado), a 
Câmara de São José apro-
vou projeto de resolução da 
Mesa Diretora que extingue 
21 cargos de oficial parla-
mentar ddos gabinetes.

Justificativa
De acordo com a justifica-
tiva, “a presente proposta 
visa dar mais um passo na 
correção do quadro funcio-
nal da Câmara Municipal, 
objetivando ao atendimento 
das recomendações e obser-
vações que tem sido feitas 
pelos órgãos de controle”. 

Percentual
A extinção de 21 cargos 
atende à lei aprovada no 
mês passado, que define em 
10% o percentual mínimo de 
funcionários de carreira em 
cargos de confiança. Os par-
lamentares abriram mão do 
prazo de emenda na noite 
de terça-feira.

Pauta
A sessão desta quinta-feira 
tem cinco projetos de lei 
para serem votados. Outros 
oito estão previstos para 
serem lidos em plenário. 
Apenas um desses projetos 
é de autoria do governo Feli-
cio Ramuth (PSDB).

Educação
Um dos projetos a serem 
lidos dispõe sobre a criação 
de 100 cargos de agente 
educador nas escolas de São 
José. A proposta é para con-
vocar os últimos aprovados 
no último concurso, antes 
que ele perca validade.

Bom dia
Criticado por eleitores de-
vido à condução da votação 
do reajuste dos salários dos 
vereadores, Diego Fonseca 
(PSDB) postou uma mensa-
gem com teor religioso em 
seu Facebook. “Bom dia! Dê 
valor a Deus ele nunca te 
decepcionou”.

Abre aspas:
“A gente pretende ouvir 
o Maninho para, depois, 
encaminhar o relatório ao 
plenário. Temos até 10 de 
junho para concluir esse 
relatório”.

Lino Bispo (PR). Vereador 
em São José dos Campos

350
votos

no total

 

Sim
59%

207 votos

Não
34%

111 votos

Talvez
4%

15 votos

Não sei
3%

10 votos

Enquete:
CASO TEMER CAIA, EM QUE 
TIPO DE ELEIÇÃO DEVERIA 
SER ESCOLHIDO O NOVO 
PRESIDENTE DA REPÚBLICA?

Resultado até às 19h de ontem, 
quando a enquete foi retirada do site 
de O VALE. A enquete não tem valor 
estatístico.

SESSÃO
EXTRA
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Oeditorial Opera-
ção em apuros
comenta o es-

tágio atual da Opera-
ção Lava Jato, em que
cortes de recursos fi-
nanceiros, de pessoal
da Polícia Federal e
posicionamentos do
ministro Gilmar Men-
des, do STF, estão le-
vando insegurança
aos membros da
força-tarefa. Hoje são
40 policiais, entre de-
legados, agentes e pe-
ritos. Pág. A3

ADALBERTO VIEIRA

Novo C3 automático

Moradores e
comerciantes da rua
Comendador Oeterer,
no Além-Linha,
reclamaram ontem
dos restos de podas de
árvores deixados em
um trecho de calçada,
ao lado do cemitério
da Saudade.
Os galhos bloqueavam
a passagem dos
pedestres, que tinham
que desviar pela
lateral da rua. Pág. A4

M
esmo com queda de re-
passes como o do Im-
posto sobre Circulação
de Mercadorias e Presta-

ção de Serviços (ICMS) no período
de janeiro a abril, a Prefeitura de
Sorocaba encerrou o primeiro qua-
drimestre de 2017 com resultado
positivo e acima da meta prevista.
Segundo os dados apresentados
pelo secretário da Fazenda, Fábio

de Castro Martins, o município fe-
chou os quatro primeiros meses do
ano com um superávit primário
(exclui receitas e despesas com ju-
ros) de R$ 205,177 milhões, cerca
de R$ 23 milhões a mais da meta
esperada, que era de R$ 181,202
milhões. Para o secretário, o resul-
tado positivo das contas é credi-
tado à redução de custos e co-
brança dos inadimplentes. Pág. A7

Governo fecha
período com
R$ 205 milhões
em receitas,
R$ 23 milhões
a mais do que
o esperado

O Senado aprovou
ontem no 2º turno de
votação a Proposta de
Emenda à Constituição
(PEC) que extingue o
foro especial por prer-
rogativa de função, nos
casos de crimes co-
muns, para todas as
autoridades, exceto os
chefes dos Três Pode-
res. Pág. A8

ERICK PINHEIRO

Trecho de calçada na rua
Comentador Oeterer ficou

intransitável, expondo pedestres
a risco de atropelamento

JEFERSON GUARAZE / AGIF / ESTADÃO CONTEÚDO

Apesar da derrota por 2 a 1, gol de Thiago Santos salvou o Palmeiras da eliminação 

DIVULGAÇÃO ERICK PINHEIRO

ADAMS SOARES / DIVULGAÇÃO

Cantor e compositor apresenta show “40 anos de música”

Veículo colidiu com traseira de caminhão, ficou desgovernado e capotou na pista

- Sorocaba participou ontem do Dia do Desafio. Logo
de manhã, cerca de 400 pessoas fizeram atividades físicas. O prefeito José
Crespo (DEM), a vice Jaqueline Coutinho e o secretário de Comunicação e
Eventos, Eloy de Oliveira, ajudaram a puxar um micro-ônibus. Pág. A6

Edição concluída
à 0h45
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José Antonio Rosa
joseantonio.rosa@jcruzeiro.com.br

Números divulgados
ontem durante audiência
pública na Câmara por téc-
nicos da Secretaria da
Saúde de Sorocaba reve-
lam que a Pasta aplicou,
nos quatro primeiros me-
ses deste ano, R$ 166,8
milhões, o equivalente a
22,85% (o valor mínimo
obrigatório estabelecido
pela Constituição é de
15%; logo, o valor ficou
quase 8% acima desse pa-
tamar) da dotação orça-
mentária prevista para o
exercício de 2017, que é de
R$ 508 milhões.

Os dados foram apre-
sentados na reunião para
prestação de contas, pre-

vista em lei. Até o mo-
mento, ainda conforme di-
vulgado, a SES repassou
R$ 20 milhões à Santa
Casa. Também no período,
o município desembolsou
R$ 32,2 milhões com o pa-
gamento de serviços hospi-
talares prestado por insti-
tuições conveniadas.

Do total R$ 18 milhões
foram destinados à UPH da
zona leste e à UPA do Éden,
ambas administradas pelo
Banco de Olhos de Soro-
caba (BOS); o Hospital
Santa Lucinda recebeu R$
4,6 milhões; o Gpaci, que
atende à demanda pediá-
trica, R$ 5,7 milhões, e o
Vera Cruz, responsável
pela assistência à saúde
mental, R$ 4,5 milhões.

O volume de consultas

médicas realizadas no pri-
meiro quadrimestre foi de
497,8 mil, ante as 526,6
mil apuradas no mesmo
período do ano passado. A
rede de atenção básica
prestou 169,3 mil atendi-
mentos; a de atenção espe-
cializada, 64,2 mil, e a de
urgência/emergência,
264,2 mil. 

O balanço dos mutirões
praticados até abril deste
ano apontou que nas espe-
cialidades de dermatologia,
gastroenterologia, ortope-
dia e urologia, foram aten-
didos 417 pacientes de um
total de 490 agendados
(não comparecimento de
17,5%); já a frente para ci-
rurgias de catarata rece-
beu 543 pacientes para
avaliação, dos quais 366
receberam atendimento
(ausência de 32,6%). 

A área da oncologia,
uma das mais crônicas,
encaminhou 259 casos,
dos quais 244 foram agen-
dados. Três estão no
aguardo, dez foram cance-
lados e dois pacientes mor-
reram, segundo o crono-
grama apresentado. Quase
seis mil internações hospi-
talares dentro da rede con-
veniada foram realizadas
no primeiro quadrimestre. 

Durante a audiência,
presidida pelo titular da
Comissão de Saúde da Câ-

mara, vereador Renan
Santos (PC do B), o repre-
sentante da Secretaria,
Ademir Watanabe, admi-
tiu, em tom de desabafo, as
dificuldades enfrentadas
pelo setor. Reconheceu que
pacientes chegam a aguar-
dar até três meses para se-
rem atendidos em con-
sulta. Apesar da gravidade
do quadro, Watanabe disse
acreditar que ele possa ser
revertido e elogiou a equipe
com a qual trabalha.

Giuliano Bonamim
giuliano.bonamim@jcruzeiro.com.br

C
inco pessoas fi-
caram feridas
em um acidente
ocorrido no qui-

lômetro 44 da rodovia

Castelo Branco (SP-280),
ontem, às 18h25, em
Araçariguama. As vítimas
ocupavam um automóvel
Etios da frota da Secreta-
ria da Saúde da Prefei-
tura de Sorocaba, que

voltava de Guarulhos, na
Grande São Paulo, com
dois pacientes. Eles ha-
viam sido submetidos a
um tratamento de qui-
mioterapia e retornavam
juntamente com dois

acompanhantes.
O acidente ocorreu na

pista sentido interior,
próximo à base da Polícia
Rodoviária de Araçari-
guama. Segundo o relato
dado pelo motorista aos
policiais, o Etios colidiu
na traseira de um cami-
nhão. Com a batida, o
carro da Prefeitura de
Sorocaba capotou e pa-
rou na faixa da es-
querda.

Duas das vítimas fo-
ram socorridas e levadas
para o Hospital Regional
de Osasco, outras duas
para o Hospital de Araça-
riguama e uma ao Con-
junto Hospitalar de Soro-
caba. São quatro homens
e uma mulher. Os nomes
não foram divulgados.

Duas pessoas
que faziam
quimioterapia
em Guarulhos 
e os dois
acompanhantes
ficaram feridos,
além do motorista

DIVULGAÇÃO

Veículo retornava de Guarulhos e acidente foi no km 44

Carlos Araújo
carlos.araujo@jcruzeiro.com.br

A Associação dos Médi-
cos da Santa Casa de So-
rocaba vai protocolar na
Prefeitura documento que
reivindica o contrato para
os profissionais, o paga-
mento de atrasados da re-
muneração de novembro e
dezembro de 2016 e a de-
volução de 11% retida pela
administração municipal
a título de contribuição
social, correspondente ao
mês de abril deste ano. O
documento será enviado
também ao Ministério Pú-
blico Estadual (MPE) e ao
Conselho Regional de Me-
dicina (CRM).

Ao mesmo tempo, o
Sindicato dos Médicos vai
protocolar no Ministério
do Trabalho pedido para
que os médicos da Santa
Casa sejam contratados
pelo regime de Consolida-
ção das Leis do Trabalho
(CLT) e para isso também
solicitará mesa redonda
para discussão do assunto
com a Prefeitura. 

Essas decisões foram
tomadas ontem em as-
sembleia com aproxima-
damente 40 médicos no
auditório da Santa Casa -
de um corpo clínico esti-
mado em 210 profissio-
nais. Eles afirmaram que
estão sem contrato de tra-
balho desde 22 de janeiro,
quando a Prefeitura devol-
veu a administração do
hospital à Irmandade da

Santa Casa, e até agora,
quando a Prefeitura reas-
sumiu o hospital em abril
deste ano, não houve con-
versa nem definição sobre
isso. “”É inadmissível a
gente trabalhar sem um
contrato de trabalho”, cri-
ticou uma médica. 

No início das discus-
sões, uma das propostas
de pressão era a possibli-
dade de greve parcial em
30 dias, caso até o fim
desse prazo as reivindica-
ções não fossem atendi-
das. Mas, com o anda-
mento da assembleia, as
avaliações foram de que
eventual paralisação seria
inviável. Uma eventual

greve, analisaram, tiraria o
foco das três reivindica-
ções da categoria. Alguns
médicos manifestaram a
disposição de continuar o
trabalho e descartaram
qualquer paralisação. 

Com essas pondera-
ções, além dos documen-
tos a serem encaminhados
aos órgãos públicos, a as-
sembleia decidiu traçar
um calendário de mobili-
zação da categoria. Isso in-
cluirá o comparecimento
dos profissionais no início
da noite do próximo dia 7
na Santa Casa, nos mo-
mentos que antecederão o
começo da reunião ordiná-
ria do Conselho Municipal

de Saúde. Também pro-
gramaram uma assem-
bleia para o próximo dia
14, quando deverão organi-
zar um “abraço” em torno
da Santa Casa com o con-
junto de profissionais que
comparecerem.

Entre os participantes
da assembleia de ontem
estavam o presidente da
Sociedade Médica e dele-
gado do CRM, Jefferson
Delfino, o presidente do
Sindicato dos Médicos,
Eduardo Vieira, uma re-
presentante da assessoria
da vereadora Fernanda
Garcia (Psol) e advogados
da Associação dos Médi-
cos da Santa Casa.

EMIDIO MARQUES / ARQUIVO JCS (3/4/2017)

Profissionais que atuam na Santa Casa pedirão, em documento, ações efetivas da Prefeitura

ERICK PINHEIRO / ARQUIVO JCS (5/4/2017)

Rede de urgência/emergência prestou 264,2 mil atendimentos

A Prefeitura informou
ontem, em nota da Secre-
taria de Comunicação e
Eventos (Secom), que para
“reduzir custos, otimizar e
agilizar o acesso da popu-
lação às informações do
poder público municipal”,
a partir de hoje o Jornal
Município de Sorocaba,
órgão oficial de divulgação
da Prefeitura e Câmara
Municipal, passará por
mudanças. As edições vão
ser diárias, de segunda a
sexta-feira, e a publicação
impressa será substituída
pela versão digital, que po-
derá ser visualizada e im-
pressa a partir do site da
Prefeitura de Sorocaba.

“O nosso governo é vol-
tado para a quebra de para-
digmas e para a inovação.
Neste momento em que a
crise econômica dificulta
ações do Poder Público, é
fundamental criar alterna-

tivas mais em conta. O
novo Jornal do Município
ainda amplia a transparên-
cia da administração, que
é outra característica do go-
verno”, disse o secretário de
Comunicação e Eventos,
Eloy de Oliveira. 

Segundo a nota da Se-
com, a medida irá benefi-
ciar a população que terá
acesso às publicações ofi-
ciais do prefeito José
Crespo (DEM) e seu secre-
tariado em menor tempo,
além de gerar agilidade e
transparência no processo
de repasse de informações
à imprensa e gerar econo-
mia com o fim das impres-
sões da versão impressa. 

As medidas constam
na Resolução Secom (Se-
cretaria de Comunicação
e Eventos) nº 1/2017, as-
sinada ontem pelo secretá-
rio Eloy de Oliveira. (Se-
com Sorocaba)

Piedade, Tapiraí e Ta-
tuí, situadas na Região Me-
tropolitana de Sorocaba
(RMS), estão entre as pri-
meiras 20 cidades paulistas
classificadas como Muni-
cípios de Interesse Turís-
tico (MIT), conforme deter-
minam duas leis sanciona-
das ontem pelo governador
Geraldo Alckmin (PSDB).
Cada município receberá
R$ 550 mil para investir
em turismo, anualmente.
Outras 120 cidades devem
receber o título de MIT até
o final do ano.

A sanção das leis — ori-
ginadas dos projetos 258 e
305 — ocorre depois que
essas cidades tiveram seus
pleitos aprovados pela As-
sembleia Legislativa e pela
Secretaria de Turismo. 

Além de Piedade, Tapiraí
e Tatuí, fazem parte da
lista dos 20 Municípios de
Interesse Turístico as se-
guintes cidades: Agudos,
Barretos, Brodowski, Bu-
ritama, Espírito Santo do
Pinhal, Guararema, Ia-
canga, Jundiaí, Martinópo-
lis, Monte Alto, Pedreira,
Rifaina, Rubineia, Sabino,
Sales, Santa Isabel e Santo
Antônio da Alegria.

Atualmente o Estado
tem 70 cidades com o título
de estâncias, voltadas di-
retamente para o turismo.
Até o final do ano, com a
aprovação de todos os 140

MITs, como prevê a lei, o
Estado terá quase um
terço dos municípios volta-
dos ao setor de turismo.

Exigências

Qualquer cidade pode
requerer o título de MIT,
desde que tenha aptidão
para o setor e atenda algu-
mas exigências previstas
na lei, como meios de hos-
pedagem no local ou na re-
gião, serviços de alimenta-
ção e serviço de informa-
ção turística, além de ca-
pacidade de atender a po-
pulação fixa e flutuante
quanto ao abastecimento
de água e coleta de resí-
duos sólidos. 

Os municípios também
devem ter o Conselho Mu-
nicipal de Turismo criado,
por meio de lei específica
aprovada pela Câmara dos
Vereadores. A cidade tam-
bém deve elaborar o Plano
Diretor de Turismo e enca-
minhar o pleito a um depu-
tado estadual, que faz o
projeto de lei e o submete
ao plenário.

Após a apresentação do
projeto de lei, toda a docu-
mentação da cidade é en-
caminhada para a Secreta-
ria Estadual de Turismo,
que avalia a validade da
proposta. Se for aprovada,
a Secretaria informa a As-
sembleia, que pode votar o
projeto. (Da Redação)

Segurança no trânsito
Com a participação da trupe

do Asfalto, acontece hoje,

vedo com avenida Afonso

var a pedestres e motoristas
mensagens sobre segurança
no trânsito.

Infertilidade
causas da infertilidade entre

tra gratuita promovida pelo

Reprodutiva hoje, a partir das
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Marcelo Andrade
marcelo.andrade@jcruzeiro.com.br

A Turma Especial Cri-
minal do Tribunal de Jus-
tiça do Estado de São
Paulo (TJ/SP) julgou im-
procedente uma acusação
de conflito de competência
e determinou o segmento
dos processos da Opera-
ção Zinabre, em que estão
envolvidos dois fiscais per-
tencentes à Delegacia Re-
gional Tributária de Soro-
caba (Fazenda Estadual).
A descoberta da ação cri-
minosa é um desdobra-
mento da Operação Lava
Jato, com a delação pre-
miada do doleiro Alberto
Youssef. Os processos es-
tavam parados há pouco
mais de um ano diante de
uma decisão liminar de
março do ano passado, já
que a defesa de um dos
réus suscitou suposto
conflito de competência. O
julgamento para apurar
de quem seria a compe-
tência para atuar nos ca-
sos chegou a ser cance-
lado duas vezes ao longo
desse período. A defesa
dos réus afirmou que
ainda vai estudar se irá re-
correr dessa decisão, in-
clusive ao Superior Tribu-
nal de Justiça (STJ).

Em março do ano pas-
sado, os advogados Jaime
Rodrigues de Almeida
Neto e Gustavo Henrique
Coimbra Campanati, que
defendem o auditor fiscal
José Roberto Fernandes,
pediram a suspensão do
processo, diante da dú-
vida da competência. Um
dos processos, que trata a
denúncia da prática de
corrupção e de lavagem de
dinheiro, foi distribuído
para a 2ª Vara Criminal de
Sorocaba. Mais tarde, o
outro processo, envol-
vendo a denúncia de lava-
gem de dinheiro, foi distri-
buído para a 1ª Vara Cri-
minal de Sorocaba. O
mesmo ocorreu no TJ/SP,
com habeas corpus dos
réus impetrados na 10ª e
12ª Câmaras de Direito
Criminal. O TJ/SP sus-
pendeu todos os feitos em
andamento, tanto em pri-
meira, como em segunda
instância, até o julga-
mento do mérito do con-
flito de competência. 

Último dia 26

Um primeiro julga-
mento do conflito de com-
petência aconteceria no
dia 21 de junho de 2017
pela Turma Especial Cri-

minal do TJ/SP, porém foi
retirado de pauta para
cumprimento de diligên-
cia. Um segundo julga-
mento foi agendado para o
dia 25 de novembro do ano
passado. Entretanto, a
sessão acabou cancelada,
em razão da impossibili-
dade de comparecimento
de um dos integrantes da
Turma. A sessão então foi
reagendada para o dia 26
último, contando com a
presença de 11 desembar-
gadores que compõe a cha-
mada Turma Especial Cri-
minal do TJ/SP. No acór-
dão, os magistrados aca-
taram as argumentações
do relator do caso, Souza
Nery, que afirmou não ver
conexão entre os fatos
apurados nos dois inquéri-
tos que resultaram nas
ações. “No primeiro, inves-
tiga-se o fato do suscitante
e outros agentes terem su-
postamente se associado
para, juntos, praticarem
crimes contra a ordem tri-
butária, exigindo valores
da empresa Prysmian para
redução de valores impos-
tos em diversas autuações.
Já no segundo procedi-
mento, investiga-se a prá-
tica de lavagem de capitais
e ocultação de bens (tendo
ainda como vítima em-
presa diversa, a PPE Fios
Esmaltados S/A.)... São
condutas com dolos distin-
tos. Portanto, crimes inde-
pendentes”.

O caso e a defesa

Dois auditores fiscais
da Delegacia Regional Tri-
butária de Sorocaba, José
Roberto Fernandes e
Eduardo Takeo Komaki,
foram acusados pelo
MP/SP de solicitar pro-
pina de empresas, me-

diante ameaça de emiti-
rem multas tributárias.
Somente de duas empre-
sas da região de Sorocaba,
de acordo com o MP/SP,
os suspeitos arrecadaram
mais de R$ 36 milhões. As
denúncias foram apresen-
tadas pelo Grupo de Atua-
ção Especial de Combate
ao Crime Organizado
(Gaeco). No caso de lava-
gem de dinheiro, também
foram denunciadas as es-
posas dos réus, Verônica
Rosa da Silva Fernandes e
Rosangela da Cunha Vaz
Komaki. Os quatro chega-
ram a ser presos em de-
zembro de 2015 e hoje es-
tão em liberdade. 

A defesa dos réus
afirma que seus clientes
são inocentes.

Os advogados Jaime
Rodrigues de Almeida
Neto e Gustavo Henrique
Coimbra Campanati, que
defendem o auditor fiscal
José Roberto Fernandes,
informaram que ainda não
decidiram se irão apresen-
tar recurso contra essa de-
cisão da Turma Especial
do TJ/SP em relação ao
conflito de competência.
“Podemos entrar com em-
bargos de declaração e até
mesmo recurso no STJ,
mas isso não vai ter efeito
suspensivo. Ou seja, as
ações seguem o trâmite e
vamos preparar a defesa.
Se entrarmos com recurso
contra o conflito de com-
petência e a Justiça aca-
tar, aquela Vara que foi
julgada incompetente no
assunto terá anulado tudo
aquilo que faz parte da
ação específica, mantendo
a da outra Vara”, explicou
o advogado Jaime Rodri-
gues de Almeida Neto.

Ana Cláudia Martins
ana.martins@jcruzeiro.com.br

A
pesar da queda de
alguns repasses,
como a do Im-
posto sobre Circu-

lação de Mercadorias e
Prestação de Serviços
(ICMS), que foi de 7,02%
(descontada a inflação) de
janeiro a abril deste ano, a
Prefeitura de Sorocaba fe-
chou o primeiro quadrimes-
tre de 2017 com resultado
positivo e acima da meta
prevista para o período. Se-
gundo os dados apresenta-
dos na manhã de ontem
pelo secretário da Fazenda,
Fábio de Castro Martins, o
resultado do município nos
quatro primeiros meses do
ano fechou com um supe-
rávit primário (exclui recei-
tas e despesas com juros)
de R$ 205,177 milhões,
cerca de R$ 23 milhões a

mais da meta prevista para
o período, que era de R$
181,202 milhões, ou seja,
13,23% maior. Os dados
foram apresentados para
cumprir uma exigência da
Lei de Responsabilidade
Fiscal. 

Os números foram di-
vulgados durante uma au-
diência pública, que ocor-
reu na Câmara de Vereado-
res, com os membros Co-
missão de Economia, Fi-
nanças, Orçamento e Parce-

rias, presidida pelo verea-
dor Hudson Pessini (PMDB)
e composta pelos vereado-
res Péricles Régis (PMDB) e
João Paulo Miranda
(PSDB). Já a participação
popular na audiência regis-
trou seis pessoas.

Ainda de acordo com os
dados divulgados pelo se-
cretário, em relação ao re-
sultado primário do muni-
cípio no 1º quadrimestre,
a receita primária foi de
R$ 649,868 milhões, en-

quanto que as despesas
somaram R$ 446,288 mi-
lhões, incluindo gastos
com a Câmara Municipal
(R$ 14 milhões), Saae (R$
52 milhões), Previ (R$ 72
milhões), EMPTS (R$ 1,3
milhão) e a Urbes (R$ 8,3
milhões).

Para o titular da pasta,
o resultado positivo das
contas do município só foi
possível em função do tra-
balho desempenhado de to-
tal redução de custos e

uma forte cobrança dos
inadimplentes. “Na admi-
nistração que iniciamos
este ano, estamos segu-
rando bastante as despe-
sas. Então, existe uma
preocupação grande nesse
sentido e também estamos
fazendo uma eficiente co-
brança, haja visto as noti-
ficações que estamos man-
dando, para poder fazer
esse equilí-
brio entre
receita e
despesa ” ,
afirmou Fá-
bio Martins.

Quedas nos
repasses

O secre-
tário disse
ainda que
alguns re-
passes tiveram queda no
mesmo período, como foi o
caso do ICMS, que se-
gundo os dados apresenta-
dos por ele caíram de R$
124 milhões, de janeiro a
abril de 2016, para R$ 120
milhões, no 1º quadrimes-
tre de 2017. “A queda no
repasse do ICMS é o
grande gargalo atualmente
da Prefeitura de Sorocaba,
mas, por outro lado, a arre-
cadação do Fundo de Par-
ticipação do Município

(FPM) apresentou um au-
mento real de 6,50% (des-
contada a inflação), ou
seja, passou de R$ 15,1
milhões nos primeiros qua-
tro meses do ano passado
para R$ 16,8 milhões, de
janeiro a abril deste ano”.

Já em relação à dívida
fiscal líquida da Prefeitura,
o secretário disse ainda que
ela também fechou com re-

sultado posi-
tivo de me-
nos R$ 70,5
milhões. “Em
30 de abril o
município ti-
nha um
caixa de R$
266 milhões
e uma dívida
de R$ 196
milhões, o
que resulta

numa dívida fiscal líquida
de menos R$ 70,5 milhões,
o que representa uma res-
posta positiva para os co-
fres públicos. Diferente da
situação em 31 de dezem-
bro do ano passado,
quando a Prefeitura fechou
o caixa com R$ 155 mi-
lhões, mas tinha uma dí-
vida de R$ 214 milhões, o
que resulta no valor de R$
58,2 milhões, de dívida fis-
cal líquida positiva”, disse
Martins.

Valor no primeiro
quadrimestre foi
de R$ 205,177
milhões, cerca de
R$ 23 milhões a
mais que o previsto 

ERICK PINHEIRO

Apresentação das contas do primeiro quadrimestre do ano foi em audiência na Câmara 

José Antonio Rosa
joseantonio.rosa@jcruzeiro.com.br

Depois das controvérsias
levantadas durante audiên-
cia pública realizada na
terça-feira, a Câmara Muni-
cipal deve votar hoje em ses-
sões extraordinárias o pro-
jeto de lei que autoriza o Mu-
nicípio a delegar a fiscaliza-
ção das políticas públicas de
saneamento básico que de-
senvolve à Agência dos Ser-
viços de Saneamento das
Bacias dos Rios Piracicaba,
Capivari e Jundiaí (Ares-
PCJ). Para fazer o monitora-
mento, a agência deverá re-
ceber algo em torno de R$
50 mil mensais. O contrato
terá a duração de dez anos.
Outro projeto da pauta de
hoje dos vereadores é o da
Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO), que projeta or-
çamento de R$ 2,831 bi-
lhões para 2018.

A Ares-PC irá fiscalizar as
ações da administração pú-
blica nas áreas de sanea-
mento que incluem distri-
buição de água e tratamento
de esgoto. A demanda dos re-
síduos sólidos (lixo) será re-
gulamentada em outro pro-
jeto que o Paço deve encami-
nhar para votação. Existe a
possibilidade de que a
mesma agência seja a esco-
lhida para atuar também
nessa frente.

Na mesma oportuni-
dade, será deliberada pro-
posta, relacionada à pri-
meira, que cria o Conselho
Municipal de Regulação e
Controle Social. A medida
atende à exigência prevista
em lei datada de 2007, e So-
rocaba está entre as cida-
des brasileiras que ainda
não a colocaram em prá-
tica. Tão logo assuma a ati-
vidade, a agência ficará en-
carregada de monitorar a
qualidade e a eficácia dos
serviços prestados à popu-
lação, além de também po-
der fixar o valor da tarifa
paga pelo consumidor final. 

No primeiro caso, con-

forme dito pelo diretor-geral,
Dalto Favero Brochi, even-
tuais irregularidades cons-
tatadas podem gerar multa
ao poder público. Já a defini-
ção tarifária ocorrerá com
base em estudos técnicos. O
convênio com a Ares-PCJ foi
questionado no encontro de
terça-feira na Câmara por li-
deranças que consideram
que a regulação deveria ser
feita em parceria com instân-
cias locais como o Comitê de
Bacias Hidrográficas.

Guardadas as devidas
proporções, a Ares terá atri-
buições semelhantes a de ór-
gãos controladores como a
ANS, que fiscaliza planos de
saúde, da Aneel, que acom-
panha o trabalho das con-
cessionárias distribuidoras
de energia elétrica, e da Ana-
tel, responsável pelo setor de
telecomunicações. Mas a
Ares não poderá decretar in-
terdições ou providências
dessa natureza. 

Outro aspecto discutido
foi o fato de a agência estar
localizada na cidade de
Americana o que, no enten-
der de alguns, poderia
comprometer o acompa-
nhamento que realizará em
Sorocaba. Dalto Brochi ex-
plicou que técnicos da
Ares-PCJ estarão na cidade
“frequentemente”. Desta-
cou que, além das visitas
de inspeção, ao menos
duas vezes por ano as equi-
pes farão um trabalho mais
intenso de controle.

Na prática, problemas
como o abastecimento irre-
gular (falta de água), e a
qualidade do produto dis-
tribuído serão fiscalizados.
Lembrado de que Sorocaba
enfrentou nos últimos anos
transtornos por conta do
rompimento da adutora, o
que ocasionou falta de água
a toda população, Dalto
Brochi disse que ocorrên-
cias como essa serão ava-
liadas. “Precisamos detec-
tar a origem para saber se
houve falha. Em Cubatão,
por exemplo, a adutora

rompeu por causa de des-
moronamento da encosta
da Serra do Mar. Cada caso
precisa ser estudado den-
tro de sua especificidade”. 

O segundo projeto que os
vereadores votam hoje trata
da criação do Conselho Mu-
nicipal de Regulação e Con-
trole Social. Na prática é
uma instância que reúne re-
presentantes da sociedade
civil e organizações que
atuem com o saneamento
básico. A iniciativa recebeu
emendas que buscam am-
pliar a participação popular.

“Se o serviço é público, o
consumidor final, o cidadão,
tem de participar e intervir”,
defendeu a vereadora Iara
Bernardi (PT), autora da
proposta. O conselho terá
caráter consultivo, isto é, po-
derá apenas opinar e não
deliberar sobre assuntos re-
lacionados às políticas pú-
blicas do setor.

LDO

Antes, em sessão ordiná-
ria, os vereadores votam o
projeto que estabelece as Di-
retrizes Orçamentárias do
município (LDO) para 2018.
A proposta orçamentária
para o próximo exercício
está projetada em R$ 2,831
bilhões, montante 1,68%
maior do que o Orçamento
de 2017, reestimado em R$
2,784 bilhões. 

O crescimento é inferior à
inflação de 4,35% projetada
para este ano, de acordo
com o Índice Nacional de
Preços ao Consumidor
(IPCA) do IBGE. Na exposição
de motivos do projeto de lei,
que recebeu quatro emen-
das, o Executivo afirma que
foram atendidas todas as
exigências da legislação
quanto a limites de endivi-
damento e despesas com
pessoal e acrescenta que “o
município ficará em situa-
ção confortável em relação
ao limite de endividamento
(15,9% em 2018 para um li-
mite legal de 120% da Re-
ceita Corrente Líquida).

ERICK PINHEIRO (10/6/2016)

Com a aprovação do projeto, Ares vai fiscalizar ações de saneamento em Sorocaba

�
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As metas fiscais e presta-
ção de contas financeiras da
Prefeitura de Sorocaba relati-
vas ao 1º quadrimestre de
2017 foram apresentadas à
Câmara Municipal em audiên-
cia pública realizada na ma-
nhã de ontem, no plenário da
Casa. A audiência pública foi
requerida pela Comissão de
Economia, Finanças, Orça-
mento e Parcerias. O que cha-
mou a atenção é que dos 20
vereadores que fazem parte da
atual legislatura, apenas qua-
tro estavam presentes, sendo
que três deles — Hudson Pes-
sini (PMDB), Péricles Régis
(PMDB) e João Paulo Miranda
(PSDB) — fazem parte da co-
missão. Além desses, apenas o
tucano José Francisco Marti-
nez participou da audiência.

Por falar em prestação de
contas, presidente da Urbes -
Trânsito e Transportes, Wil-
son Unterkircher Filho, infor-
mou que o déficit atual da em-
presa pública já chega a R$ 70
milhões. Vale lembrar que Un-
terkircher Filho e o prefeito
José Crespo têm como meta
acabar com a Urbes e transfe-
rir suas funções para a pasta
de Mobilidade.

Na Funserv não é diferente.
O secretário da Fazenda, Fábio
de Castro Martins, disse que
o déficit da Fundação de Se-
guridade dos Servidores Pú-
blicos Municipais de Sorocaba
chega a R$ 100 milhões. Para
que o rombo não fique ainda
maior, a presidente da Fun-
serv, Silvana Chinelatto, disse
que foi criado um grupo de tra-
balho para que faça um levan-
tamento detalhado sobre a re-
lação entre os servidores que
estão na ativa e a proximidade
das aposentadorias. 

O Tribunal Regional Eleito-

ral de São Paulo (TRE-SP)
julga hoje um recurso apre-
sentado pelo ex-vereador e
ex-candidato à Prefeitura de
Sorocaba nas eleições de
2016, Hélio Godoy (PRB),
contra o atual prefeito José
Crespo (DEM). A acusação é
de que quando foi candidato à
Prefeitura Crespo teria parti-
cipado de um culto numa
igreja evangélica, ao lado de
seu padrinho político, o presi-
dente do PMDB, Renato
Amary, e pedido apoio a pas-
tores e fiéis. Ainda segundo a
acusação, isso seria compra
de votos com vantagens con-
sideradas ilícitas. A Procura-
doria Regional Eleitoral (PRE)
já opinou pelo desprovimento
do recurso.

FÁBIO ROGÉRIO ARQUIVO JCS (9/10/2014)

O deputado estadual Carlos Cezar (PSB) apresentou um
projeto de lei para instituir a “Política de prevenção à violên-
cia contra profissionais da educação da rede de ensino do Es-
tado de São Paulo”. A proposta prevê que as medidas de se-
gurança, de proteção e prevenção de atos de violência e cons-
trangimento aos educadores incluam campanhas educati-
vas na comunidade escolar e na comunidade geral. Além
disso, prevê ainda o afastamento temporário do infrator con-
forme a gravidade do ato praticado e transferência para ou-
tra escola a juízo das autoridades educacionais. O projeto,
entretanto, é idêntico a uma lei sancionada pelo governador
Geraldo Alckmin (PSDB), em 19 de janeiro de 2005, do en-
tão deputado petista Sebastião Arcanjo. Questionada pela
coluna, a assessoria de Carlos Cezar disse que o parlamen-
tar acabou tomando conhecimento do fato e suspendeu a ini-
ciativa. Disse ainda que o deputado irá, agora, estudar a
possibilidade de melhorar a lei já existente.

Deputados
tucanos
querem deixar
governo Temer

Parlamentares do PSDB
na Câmara dos Deputados
pressionam a cúpula da le-
genda para decidir na terça-
feira, primeiro dia do julga-
mento da chapa Dilma
Rousseff-Michel Temer no
Tribunal Superior Eleitoral
(TSE), a saída do partido da
base aliada. A proposta vem
dos “cabeças pretas”, ala
mais jovem da bancada,
mas também tem o apoio de
deputados mais experien-
tes, que avaliam não haver
mais condição de a legenda
continuar apoiando o go-
verno, independentemente
do resultado final do julga-
mento do TSE. A ideia é sair
antes da Corte se posicio-
nar. Segundo tucanos, dos
46 deputados do partido,
27 são a favor da saída e 12
estariam indecisos. Outros
sete são contrários.

Marcelo

Andrade

Deputado apresenta projeto igual a lei existente
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Vereadores querem informações sobre contratos de
locação de veículos na Administração Municipal

Cinco mortes de idosos por gripe
preocupa sanitaristas de Araraquara
Sesa está investigando o tipo de vírus que causou a morte de cinco idosos nos últimos 10
dias na cidade. As vítimas tinham entre 79 e 85 anos de idade e moravam em um asilo

Representantes do Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais de Araraquara e
Região (Sismar), em manifestação na Tri-
buna Popular da Câmara, na 19ª Sessão
Ordinária, realizada no dia 23 de maio, ques-
tionaram os gastos em contratos de loca-
ção de veículos pela Administração Munici-
pal, inclusive o carro utilizado pelo chefe do
Executivo, com um custo mensal de R$
6.500,00 e que seria blindado.

Por considerar pertinentes tais questio-
namentos, um grupo de vereadores assi-
nou um requerimento solicitando ao pre-
feito informações a respeito dos contratos,
assim elencados: quantos contratos de
locação de veículos estão em vigor; quais
foram renovados e quais contratos novos
foram firmados pela atual administração;
custos e prazos de vigência; se o contrato
de locação do carro do chefe do Executivo
foi renovado ou se seria um novo, e qual o
custo mensal. Questionam ainda se exis-
tem estudos comparativos entre as opções

de locação e compra de veículos, visando
reduzir os gastos públicos.

A Administração Municipal tem 15 dias
para responder ao requerimento, que foi
assinado pelo presidente da Câmara, Jé-
ferson Yashuda Farmacêutico (PSDB);
pelo vice-presidente, Tenente Santana
(PMDB); e pelos vereadores José Carlos

Porsani (PSDB), Edson Hel (PPS), Zé Luiz
(PPS), Elias Chediek (PMDB), Juliana Da-
mus (PP), Dr. Elton Negrini (PSDB), Lu-
cas Grecco (PSB), Cabo Magal Verri
(PMDB), Gerson da Farmácia (PMDB),
Rafael de Angeli (PSDB), Roger Mendes
(PP), Pastor Raimundo Bezerra (PRB) e
Thainara Faria (PT).

 Da redação

O aposentado Oscar Trostdorf Filho
(79) foi a óbito nessa quarta-feira
(31), após ficar cerca de 24 horas

na Unidade de Pronto Atendimento
(UPA) Central, esperando uma vaga de
internação na Santa Casa. Foi constata-
do que ele já apresentava um quadro de
doença pulmonar crônica e foi vacinado
no começo de maio contra o vírus influ-
enza H1N1 – suspeita-se que ele estava
com outro tipo de vírus.

De acordo com familiares, o aposenta-
do deu entrada na unidade por volta de
12h de terça-feira com dificuldades para
respirar e acabou falecendo ontem por
volta de 10h30.

AlertaAlertaAlertaAlertaAlerta
O Serviço Especial de Saúde (SESA) está

pesquisando o tipo de vírus que causou a
morte de cinco idosos nos últimos 10 dias
em Araraquara. Os internos tinham entre
79 e 85 anos de idade e conviviam no mes-
mo espaço, no Lar São Francisco de Assis.

O diretor do SESA, Dr. Walter Figuei-
redo, confirmou que a unidade sanitária
coletou material e encaminhou para aná-
lise no Instituto de Medicina Tropical, em
São Paulo, para confirmar qual o tipo de
vírus que atacou os idosos. O médico con-
firmou que a vacinação foi feita no asilo,
no dia 6 de maio.

As mortes deixaram as autoridades em

saúde, de Araraquara, em alerta. Todos os
idosos deram entrada em hospitais com
graves problemas respiratórios. Por en-
quanto, os casos são considerados suspei-
tos de gripe suína. Todos as mortes no asi-
lo começaram com uma gripe, que se agra-
vou até provocar falta de ar. Atualmente
oito idosos do asilo estão isolados em de-
corrência de gripe e problemas respirató-
rios graves.

No Lar São Francisco estão internados
atualmente 144 idosos, 108 na ala da fi-
lantropia e 36 em particular.

H3N2H3N2H3N2H3N2H3N2
O Serviço Especial de Saúde come-

çou a investigar há dois meses a pre-
sença do vírus Influenza em pacien-
tes de Araraquara. E já foram con-
firmados 42 casos de H3N2 em cri-
anças, de acordo com o médico Wal-
ter Figueiredo.

Segundo a Sociedade Brasileira de Imu-
nizações, tanto o H1N1 como o H3N2 são
tipos de influenza, portanto, não existe um
novo vírus em circulação no Brasil. As va-
riações são igualmente graves.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Início do inverno deixa as autoridades de saúde em alerta

FOTO: ASSESSORIA

Sindicalistas e vereadores debateram o assunto na Câmara  Municipal
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Município de Américo Brasiliense
não pode terceirizar saúde pública
Ação parecida contra a tercerização de serviços na UPA Central de Araraquara corre no MPT

Pais e alunos do Jardim dos Oitis comemoram chegada dos ônibus escolares ao bairro
Os pais de alunos da rede esta-

dual de ensino que foram trans-
feridos para a Escola Estadual
Prof.ª Miryan Leopoldina Caramu-
ru de Castro Monteiro, no Jardim
dos Oitis, procuraram o vereador
Cabo Magal Verri (PMDB) buscan-
do solucionar um problema gera-
do pela distância do novo esta-
belecimento de ensino. A maioria
mora nos novos conjuntos resi-
denciais da região do Valle Verde

e precisa de transporte.
O vereador fez uma indicação à

Prefeitura relatando a situação
dos estudantes, pedindo uma
solução urgente.

Num primeiro momento, a Se-
cretaria de Educação ofereceu o
passe escolar, uma vez que existe
um convênio entre a administra-
ção pública e o Estado para suprir
essas necessidades dos escola-
res, e agora foi disponibilizado o

transporte fretado.
Magal acompanhou a chega-

da de um dos ônibus e a satis-
fação, tanto da meninada quan-
to dos pais.

A secretária municipal de Educa-
ção, Clélia Mara Santos, lembrou
a importância do pedido encami-
nhado pelo vereador. “Sua inter-
venção foi extremamente positiva
para que a lista dos alunos que
tinham necessidade de transpor-

te chegasse à Secretaria e, com
isso em mãos, pudéssemos dis-
ponibilizar primeiro os passes e
agora os ônibus”.

Já a “dona” Luíza Helena Silva,
mãe de duas crianças, disse que
“ficava muito difícil ir à escola e ago-
ra ficou muito melhor, dá até pra
sorrir. Muitas vezes, tive que trazer
e buscar a pé. E olha agora quanta
gente feliz”, disse, apontando para
a criançada barulhenta ao redor.

Com o problema solucionado, o
vereador agradeceu a todos aque-
les que trabalharam nessa de-
manda. “Fico satisfeito quando
chega ao gabinete um caso sério
como esse e é resolvido. Agrade-
ço ao prefeito, à Secretaria de Edu-
cação, ao pessoal do NGSAT, à
Diretora Regional de Ensino do
Estado de São Paulo e à diretoria
da escola. Foi uma união de for-
ças”, finalizou.

A Justiça do Trabalho con
denou o Município de
Américo Brasiliense, nos

autos de uma ação do Ministério
Público do Trabalho, a não prati-
car terceirização de suas ativida-
des-fim relacionadas à prestação
de serviço público de saúde de
caráter essencial e permanente à
população (inclusive no SAMU e
no Hospital Municipal), a fiscali-
zar e não permitir que funcionári-
os terceirizados prestem serviços
para a prefeitura sem carteira de
trabalho assinada e a elaborar e
manter atualizado o PPRA (Pro-
grama de Prevenção de Riscos
Ambientais) e o PCMSO (Progra-
ma de Controle Médico de Saúde
Ocupacional), sob pena de multa
diária de R$ 20.000,00 para cada
obrigação descumprida.

O Instituto de Apoio e Gestão à
Saúde (IAGES), organização so-
cial responsável pela gestão das
unidades de saúde pública em
Américo Brasiliense, também réu
na ação, foi condenado a se abs-
ter de manter empregados, inclu-
sive médicos, sem o registro do
contrato de trabalho em carteira
de trabalho, sob pena de multa
diária de R$ 20.000,00 por des-
cumprimento.

O IAGES e o Município de Amé-
rico Brasiliense devem pagar uma
indenização por danos morais co-
letivos no valor de R$ 100.000,00
cada, com o objetivo de restituir
a sociedade. O valor das multas e
da indenização coletiva serão des-
tinados a projetos, iniciativas e/
ou campanhas que revertam em
benefício dos trabalhadores de
Américo Brasilense, mediante in-
dicação do MPT na execução da
sentença.

PrefeitaPrefeitaPrefeitaPrefeitaPrefeita
A ex-prefeita da cidade, Cleide

Aparecida Berto Ginato, que figura
como ré na ação, não foi condenada,
sob o fundamento de ausência de
competência da Justiça do Trabalho
para julgá-la. O MPT ingressou com
Recurso Ordinário no Tribunal Re-
gional do Trabalho da 15ª Região
questionando a decisão e reiterando
a responsabilidade dela no acometi-
mento das irregularidades. Tanto a
prefeitura quanto o IAGES podem
recorrer ao TRT-15.

InquéritoInquéritoInquéritoInquéritoInquérito
A prefeitura de Américo Brasili-

ense, o IAGES e a ex-chefe do
Executivo municipal foram proces-
sados após uma minuciosa inves-
tigação conduzida pelo procurador
Rafael de Araújo Gomes, do MPT
em Araraquara. Mediante a jun-
tada de documentos e a condução
de processos fiscais empreendidos
por instituições como o Ministério

do Trabalho e o Centro de Refe-
rência em Saúde do Trabalhador
(Cerest), o MPT concluiu haver
terceirização ilícita de atividade-
fim e fraude na contratação de tra-
balhadores nas unidades de saúde
municipais.

Além da terceirização ilegal, a
contratação esteve marcada por
várias outras irregularidades, como
a condição economicamente des-
vantajosa ao Município, constata-
da pelo Tribunal de Contas, a atu-
ação sincronizada de pelo menos
três organizações formalmente dis-
tintas, mas controladas pelo mes-
mo grupo de pessoas, uma delas
envolvida, inclusive, em flagran-
tes de falsos médicos trabalhando
em hospitais públicos, em outros
municípios; substituição do IA-
GES, após a propositura desta
ação, por uma cooperativa de tra-
balho à qual os médicos foram
obrigados a aderir, como revelou a
prova oral produzida, entre mui-

tos outros problemas.
“O propósito de terceirizar todas

as atividades do hospital foi tão
exaustivamente perseguido que se
chegou ao ponto de garantir a ter-
ceirização inclusive daquilo que o
hospital ainda não faz, mas pode vir
a fazer no futuro”, aponta Gomes,
em referência ao contrato firmando
entre os réus para a gestão do Hos-
pital Municipal José Nigro Neto.

FraudeFraudeFraudeFraudeFraude
Os documentos levantados pelo

Ministério Público revelam que a
esmagadora maioria dos trabalha-
dores contratados pelo IAGES para
a execução do contrato de gestão de
saúde foram admitidos mediante a
utilização de uma fraude trabalhis-
ta conhecida como “pejotização”.
Por meio dela, o empregador deixa
de fazer a anotação em carteira de
trabalho, utilizando-se de pessoas
jurídicas criadas pelos próprios
empregados (pequenas firmas indi-

viduais) para efetuar os pagamen-
tos em forma de “contrato de pres-
tação de serviços”, na tentativa de
eximir-se de responsabilidade tra-
balhista e do recolhimento dos im-
postos decorrentes da formalização
do vínculo de emprego. O procura-
dor concluiu que o Município fez
vistas grossas à fraude praticada pelo
Instituto, mesmo contendo cláusu-
la contratual entre as partes que
delega ao contratado (IAGES) a res-
ponsabilização pelos “encargos tra-
balhistas, previdenciários e fiscais”.

“Evidente a conivência do Municí-
pio para com a fraude cometida, cuja
prática já era antevista desde antes
da celebração do contrato”, afirma
Gomes. A concessão da medida limi-
nar obriga o registro imediato na CTPS
de todos os funcionários da prestado-
ra, inclusive médicos (hoje existem
aproximadamente 49 profissionais de
medicina que se ativam no Municí-
pio, todos em esquema de “pejotiza-
ção”, afirma Gomes.

FOTO: DIVULGAÇÃO

Tanto a
prefeitura
quanto o

IAGES
podem

recorrer ao
TRT-15



(12A) R. A. CENTRAL O IMPARCIAL - ARARAQUARA
p

ção indireta pelo Congresso Nacional,
em até 30 dias.

Com a mudança proposta na PEC, a
realização de eleição indireta para pre-
sidente e vice-presidente ficará restrita
ao último ano do mandato. A PEC será
encaminhada para votação no plenário
do Senado e, se aprovada, seguirá para
a Câmara dos Deputados.

Meteram bala
A Polícia Federal confirmou as mortes

do delegado titular da delegacia de An-
gra dos Reis (RJ), Adriano Antonio Soa-
res, e do delegado federal lotado em
Niterói, Elias Escobar, baleados em
uma casa noturna de Florianópolis, na
madrugada dessa quarta-feira (31).

Em nota divulgada ontem, a PF escla-
receu que Soares e Escobar participa-
vam de um curso de capacitação na ca-
pital catarinense e foram atingidos du-
rante uma troca de tiros, em meio a uma
confusão em uma casa noturna. As auto-
ridades policiais ainda vão apurar o que
aconteceu. A PF também informa que Adri-
ano Antonio Soares não era o responsá-
vel pela investigação do acidente aéreo
em que morreu o ministro do Supremo
Tribunal Federal (STF), Teori Zavascki, ex-
relator da Operação Lava Jato.

Silêncio
O ministro Edson Fachin, relator da

Lava Jato no STF (Supremo Tribunal
Federal), negou pedido do presidente
Michel Temer para suspender depoi-
mento à Polícia Federal. Além disso,
Fachin liberou a PF para fazer pergun-
tas sobre o áudio gravado com Temer,
às escondidas, por Joesley Batista,
dono da JBS, e disse que, se quiser,
Temer não precisa respondê-las, po-
dendo ficar em silêncio. "Ainda que não
haja nos autos laudo pericial oficial ates-
tando a higidez da gravação apresenta-
da, poderá o requerente –seria desne-
cessário qualquer pronunciamento ju-
dicial nesse sentido– recusar--se a res-
ponder eventuais indagações que di-
gam respeito ao diálogo”, disse.

Será verdade
O plenário do Senado aprovou ontem

(31), em segundo turno, a proposta de
emenda à Constituição (PEC) que extin-
gue o foro especial por prerrogativa de
função para autoridades federais, mais
conhecido como foro privilegiado. A PEC
10/2011 segue agora para análise da
Câmara dos Deputados, onde precisa-
rá passar por dois turnos de votação.

O texto acaba com o foro privilegiado
em caso de crimes comuns para a
maior parte das autoridades: deputa-
dos, senadores, ministros de Estado,
governadores, ministros de tribunais
superiores, desembargadores, embai-
xadores, comandantes militares, inte-
grantes de tribunais regionais federais,
juízes federais, membros do Ministério
Público, procurador-geral da Repúbli-
ca e membros dos conselhos de Justi-
ça e do Ministério Público.

Com isso, as autoridades e agentes
públicos hoje beneficiados pelo foro
responderão a processos iniciados nas
primeiras instâncias da Justiça co-
mum. As únicas exceções são os che-
fes dos Três Poderes da União (Execu-
tivo, Legislativo e Judiciário).

Eleição direta
A Comissão de Constituição, Justiça

e Cidadania (CCJ) do Senado aprovou
ontem (31), por unanimidade, a admis-
sibilidade da Proposta de Emenda à
Constituição (PEC) 67/16, que prevê a
realização de eleição direta para presi-
dente e vice-presidente da República
se os cargos ficarem vagos nos três
primeiros anos de mandato.

Atualmente, a Constituição admite
eleição direta apenas se a vacância
ocorrer nos dois primeiros anos. Após
esse período, deve ser realizada elei-



 PORTAIS DIVERSOS



 PORTAIS DIVERSOS



 PORTAIS DIVERSOS

�



�
 PORTAIS DIVERSOS



 PORTAIS DIVERSOS

Moradores em reunião com

deputado Sardelli sobre a

Sardelli insiste
com AutoBAn por
passarela na
Anhangüera
Por Renato 31/05/2017 - 15:33 hs

O deputado estadual
Chico Sardelli (PV),
membro da Comissão de
Transportes na
Assembleia Legislativa,
esteve ontem (29/05) em
reunião com o presidente

necessidade de passarela na

Anhangüera

da concessionária
AutoBAn, Maurício
Vasconcellos, em Jundiaí,

acompanhado por moradores de Limeira,
reivindicando a construção de passarela de
pedestres no km 134,5 da rodovia Anhangüera. O
problema atinge principalmente famílias do bairro
dos Lopes, Jaguari e Tatu. �
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� Há uma grande expectativa dos moradores em
relação a uma reunião que será realizada dia 8 de
junho, em Limeira, convocada pelo promotor de
habitação e urbanismo André Brandão, envolvendo a
Prefeitura e AutoBAn. "Mostramos ao presidente da
concessionária os problemas no local e a falta de
segurança para as famílias. Esperamos que nessa
audiência aconteça um acordo entre município e
AutoBAn e seja atendida nossa reivindicação de
construção da passarela", comentou Sardelli.

Recentemente Sardelli discutiu esse assunto na
Artesp. Ainda que a implantação da passarela não
esteja prevista no contrato de concessão, o órgão
não se opõe caso a AutoBAn concorde em executá-
la. O deputado explicou que há mais de 20 anos a
comunidade luta pela construção da passarela
devido aos riscos de travessia dos pedestres pela
rodovia. A situação piorou ainda mais depois da
liberação da terceira faixa de rolagem, entre
Americana e Limeira, em maio de 2016.

Sardelli citou o caso do frentista José Luiz Souza
Novais,� que lutava pela construção da passarela, e
morreu atropelado no último dia 11 naquele local.� A
viúva do frentista, Ana Novais, participou da reunião
de ontem, acompanhada pelos também moradores
Sidney Turquetti, Beto Camilo, Marlene Crepaldi e o
assessor parlamentar Mário Miletta. Esses bairros
são cortados pela Anhangüera e a locomoção entre
eles é feita, obrigatoriamente, atravessando a
rodovia.
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Presidente Prudente e região, QUINTA-FEIRA, 1 de junho de 2017

PL que regulariza áreas é apresentado a en�dades
por MELLINA DOMINATO-Da Reportagem

Sugestões à proposta são recebidas e serão u�lizadas em um decreto que irá regulamentar a lei, caso esta seja
aprovada

 

A fim de retomar o desenvolvimento fundiário no Pontal do Paranapanema e garan�r segurança jurídica para
novos inves�mentos na região de Presidente Prudente, o governador Geraldo Alckmin (PSDB), por meio da
Secretaria Estadual da Jus�ça, Defesa e Cidadania, elaborou o Projeto de Lei 873, que tem o intuito de
regularizar e arrecadar, através de acordos, áreas acima de 15 módulos fiscais, ou seja, aproximadamente 450
hectares, para novos assentamentos. Tal proposta, segundo a Fundação Itesp (Ins�tuto de Terras do Estado de
São Paulo), tramita atualmente na Alesp (Assembleia Legisla�va do Estado de São Paulo) e está sendo
apresentada para diversas en�dades rurais, bem como aos movimentos sociais. Sugestões à proposta são
recebidas e serão u�lizadas em um decreto que irá regulamentar a lei, caso esta seja aprovada.

Ontem, projeto foi apresentado no Itesp para representantes da União Democrá�ca Ruralista

Ontem, na sede do escritório regional do Itesp, em Prudente, o PL foi apresentado pelo diretor-execu�vo do
ins�tuto, Marco Aurélio Pilla, ao presidente da UDR (União Democrá�ca Ruralista), Luiz Antônio Nabhan
Garcia. “A inicia�va do governo estadual é muito bem-vinda, por propor algo que trará tranquilidade e
segurança jurídica para a nossa região, que é conhecida por conflitos fundiários há décadas”, comenta. “Agora
estamos na primeira fase, tratando os detalhes, tem muita coisa a ser discu�da ainda, como os percentuais, as

�
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�
situações jurídicas, já que o Pontal é uma colcha de retalhos. Então, tudo isso vai ser discu�do e agora
entramos em nova etapa, que não par�cipa só o governador, mas também os deputados, na questão da
aprovação da lei”, frisa Nabhan.

 

Agilidade

Pilla lembra que a intenção do Estado é criar um instrumento que auxilie no andamento de processos, já que
até então as ações discriminatórias propostas podem levar até 50 anos, como ocorrido em alguns casos na
região. “Vamos tentar formalizar um instrumento, aproveitando uma lei de 1985, alterando um ar�go, para
que a gente possa colocar que o Estado possa fazer acordo com o proprietário não só na fase discriminatória,
mas na reivindicatória também, a fim de antecipar o andamento destas questões”, diz.

O diretor-execu�vo do Itesp relata que, além de apresentar o PL, o Itesp está em diálogo aberto com diversas
en�dades, além da UDR, como a SRB (Sociedade Rural Brasileira), e movimentos sociais, como o MST
(Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra), bem como proprietários rurais. “Queremos ouvir todo
mundo, pegar sugestões, para formalizar essa proposta que será feita via decreto. Então, existe esse PL
tramitando na Alesp, para que isso possa virar lei e aí tentaremos, via decreto, petrificar mais um instrumento
para que a gente possa regularizar e arrecadar essas áreas no Pontal”, explica Pilla.

O diretor jurídico da UDR, advogado Coraldino Vendramini, pontua que a vantagem de uma regularização
fundiária é que esta vai levar a uma estabilidade na região, por conta dos �tulos, que vão passar a ser
indiscu�veis. “Esse projeto que o governador tem e está sendo discu�do com as en�dades vai levar a uma
segurança jurídica para novos inves�mentos para a região”, vislumbra.
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São Paulo ganha 20 Municípios de Interesse
Turístico

 

 

O governador Geraldo Alckmin sancionou a lei que classifica

vinte cidades como Municípios de Interesse Turístico (MIT).

O evento aconteceu nesta quarta-feira, 31/05, na

Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. Com a

decisão, cada município receberá R$ 650 mil por ano para

investir nos setores turísticos. Os dois projetos que

originaram a nova lei foram de autoria de todos os

deputados do Parlamento.

A iniciativa pretende criar 140 MITs até o final de 2017. Concorrem ao título todas as

cidades, exceto as Estâncias Turísticas. Para ser classificada é preciso atender a alguns

critérios como possuir potencial turístico, ter instalado um Conselho Municipal de Turismo,

ter serviço médico emergencial, infraestrutura básica, plano diretor de turismo e outros

atrativos no setor.

O governador ressaltou que a aprovação da lei representa uma medida auxiliar na diminuição

do desemprego em São Paulo: “O desafio do mundo moderno é o emprego, porque a

tecnologia desemprega. Ela traz menos deficiência, reduz custos, dispensa profissões”.

Alckmin esclarece ainda como a atividade turística é influente no desenvolvimento do

estado. “Turismo é oportunidade de negócio, é cultura, respeito à diversidade, distribuição de

renda e o conhecimento do outro”, afirma.

O presidente da Assembleia, Cauê Macris, agradeceu a todos os 94 deputados da Casa

afirmando serem eles os responsáveis pela viabilização da lei. “Desde que me tornei

deputado estadual e presidente da Alesp, nunca vi um projeto de autoria de todos os

deputados – um marco para os municípios paulistas. É a primeira vez”, declara.

By  Rodolfo Moreira  - 31 de maio de 2017
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O prefeito de Espírito Santo do Pinhal, Sérgio Bianchi, agradeceu, em nome dos gestores dos

municípios beneficiados pela lei, a iniciativa da Assembleia Legislativa e a sanção do

Governador Geraldo Alckmin “Turismo é emprego e renda rápida, e é isso que as cidades e o

Estado precisam”, disse.

Os municípios beneficiados são: Agudos, Barretos, Brodowski, Buritama, Espírito Santo do

Pinhal, Guararema, Iacanga, Jundiaí, Martinópolis, Monte Alto, Pedreira, Piedade, Rifaina,

Rubinéia, Sabino, Sales, Santa Isabel, Santo Antonio da Alegria, Tapiraí e Tatuí.

 

Segundo o Ministério do Turismo e o Banco Central, em

2015, entraram no Brasil 6,3 milhões de turistas e a receita

cambial gerada pela atividade foi de 5,8 bilhões de dólares.

O governador defendeu a atividade turística estadual: “O

turismo está no DNA de São Paulo. Essa é a terra de todos

os povos, onde japonês fala português com sotaque italiano.

Aqui é a terra da miscigenação, um múltiplo mural

cosmopolita”.

Estiveram presentes, além dos citados, o vice-governador Márcio França, o Deputado

Federal e Chefe da Casa Civil de São Paulo, Samuel Moreira (PSDB-SP) e o Chefe de

Gabinete da Secretaria Estadual de Turismo, Daniel Parra, representando o secretário de

turismo, Laércio Benko.

Estavam presentes os deputados Gilmar Gimenes (PP); Hélio Nishimoto (PSDB); Itamar

Borges (PSDB); João Caramez (PSDB); Pedro Tobias (PSDB); Marcos Zerbini (PSDB); Maria

Lúcia Amary (PSDB); Ramalho da Construção (PSDB); Junior Aprilanti (PSB); Orlando

Bolsone (PSB); Leci Brandão (PCdoB); Leo Oliveira (PMDB); Luiz Carlos Gondim (SD); Marta

Costa (PSD); Milton Vieira (PRB); Paulo Correa Jr (PEN); Professor Auriel (PT); Rafael Silva

(PDT); Ricardo Madalena (PR); Roberto Morais (PPS); Roberto Tripoli (PV); Rogério Nogueira

(DEM); Sebastião Santos (PRB); Doutor Ulysses (PV); Wellington Moura (PRB); Welson

Gasparini (PSDB); Adilson Rossi (PSB); Analice Fernades (PSDB); André do Prado (PR);

Antonio Salim Curiati (PP); Barros Munhoz (PSDB); Beth Sahão (PT); Caio França (PSB);

Carlos Bezerra Junior (PSDB); Carlos Cezar (PSB), Célia Leão (PSDB); Cezinha de Madureira

(DEM); Chico Sardelli (PV); Coronel Camilo (PSD); Coronel Telhada (PSDB); Davi Zaia

(PPS); Delegado Olim (PP); Ed Thomas (PSB), Edmir Chedid (DEM); Edson Giriboni (PV),

Estevam Galvão (DEM); Feliciano Filho (PSC); Fernando Cury (PPS); Gileno Gomes (PSL) e

Celso Nascimento (PSC).
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